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Chères vernoliennes, chers vernoliens, 
Avec l’attaque barbare commise par l’organisation terroriste du Hamas, nous fai-
sons face de nouveau à une situation internationale dramatique. Nous avons évi-
demment le cœur lourd devant les conséquences humanitaires effroyables de cet 
acte dans la région et au-delà, où des milliers de victimes innocentes, d’un côté 
comme de l’autre, sont déjà recensées. Après l’Ukraine et le Haut Karabakh comme 
après les catastrophes naturelles du Maroc et de la Libye…jamais l’horreur qui 
frappe si loin de nous ne nous aura autant directement touché. Et naturellement, 
notre ville est solidaire. 

Solidaire mais aussi en colère car comme Dominique Bernard, nous ne pouvons pas 
nous satisfaire du « bruit et de la fureur du monde ». Et nous ne nous résignerons ni 
lorsque la barbarie est au bout du monde, ni lorsqu’elle est à notre porte. Dans cet 
esprit, trois ans après l’assassinat de Samuel Paty, notre commune est toujours aux 
côtés de nos professeurs et de tous ceux qui incarnent la République, la Démocra-
tie, la tolérance et la laïcité.  C’est ce que nous avons voulu répéter en organisant 
un rassemblement devant la mairie, en hommage au professeur Dominique Bernard 
assassiné le 13 Octobre dernier à Arras.

Dans ce contexte si sombre, notre premier devoir est en effet de rester unis. Et c’est dans cet esprit que nous avons veillé à ce 
que les mois de septembre et d’octobre, à Verneuil, soient plein de vie, d’évènements fédérateurs, de partage. 

Pour ne citer qu’eux : le forum de rentrée et le carton plein de la nouvelle école municipale des sports, l’inauguration des cours 
de tennis réhabilités à Coubertin, le lancement de la saison culturelle, les réunions des comités de quartier,  le lancement de la 
promotion 2023-2024 du Conseil municipal des jeunes, la remise des cartes électorales aux nouveaux électeurs, les médailles du 
travail, la semaine bleue pour nos ainés, l’inauguration de la Maison des familles – lieu d’échanges et de jeux, l’inauguration du 
city-stade à Jean Zay- entre démonstrations freestyle et matchs, l’accueil des délégations de nos villes amies de Weiterstadt et 
Aguilar, la cérémonie d’accueil d’une centaine de nouveaux arrivants, la 3ème édition – et 3ème succès – de l’Oktoberfest et, 
enfin, comme un retour à la mémoire : la remise du prix Robert Hébras. 

Et les mois de novembre et décembre ne seront pas en reste. Entre commémoration, journée des familles, expositions, assises 
des associations, village de Noël et réunions publiques. 

Je suis sûr de vous y retrouver nombreux et je vous en remercie par avance.

Fabien Aufrechter
Maire de Verneuil-sur-Seine
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À l’occasion du 100ème anniversaire de la Flamme de la Nation, 17 membres du Conseil municipal des jeunes (CMJ), 
accompagnés d’adhérents de l’Union Nationale des Anciens Combattants (UNC), se sont réunis le temps d’une 
sortie intergénérationnelle et citoyenne, sous l’Arc de Triomphe à Paris. L’occasion de visiter le musée des Inva-
lides et participer à la cérémonie du ravivage de la Flamme, auprès de Jean-Claude Charbault, Président de l’UNC. 
Plusieurs jeunes ont déposé des fleurs et rendu le dernier hommage, rythmé par la fanfare d’Haguenau, aux côtés 
de Marie-Claude Benhamou, adjointe au Maire déléguée à l’intergénérationnel et à la citoyenneté, ainsi que des 
conseillères municipales Sophie Garrec (déléguée à la transmission du souvenir) et Maria Parauta (déléguée en 
charge du CMJ). Deux jeunes filles ont eu la chance de porter une gerbe de fleurs.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Le CMJ participe au ravivage de la Flamme de la Nation
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Z OOM SUR... J

« C’est toujours un plaisir d’inaugurer un nouvel équipement. En-
core plus quand il s’agit d’un équipement tant attendu et si fédé-
rateur » s’est réjoui le Maire, Fabien Aufrechter, en introduction 
de son discours. Il n’a pas oublié les demandes répétées des 
jeunes croisés lors de la campagne des élections municipales 
de 2020. « À chaque rencontre, quand je leur demandais ce qu’il 
faudrait, selon eux, pour améliorer la ville, il n’y en a pas un qui ne 
répondait pas : un City Stade. À Verneuil, nous avons beaucoup 
d’infrastructures sportives, mais peu sont ouvertes en perma-
nence. Cela manquait, c’est aujourd’hui chose faite ! », s’est félici-
té Fabien Aufrechter.

Le City Stade a ouvert le 11 octobre rue Jean-Zay, à côté du gymnase Coubertin. Ce nouvel équipement sportif 
en libre accès a déjà conquis les jeunes Vernoliens qui le réclamaient depuis des années.

COUP D’ENVOI pour le City stade

Paroles d’élu
« Le projet de city stade me tenait particulièrement à cœur. Je sais à quel point cet équipement sera apprécié 

par les jeunes Vernoliens. Ce projet a été longuement pensé. Différents lieux ont été envisagés ; différents 
esthétismes aussi. Finalement, nous nous sommes arrêtés sur cet endroit, proche du collège, proche d’autres 
infrastructures sportives – gymnase Coubertin, stade Régis et terrains de tennis ; proche également de nom-
breuses habitations et du centre de loisirs élémentaire. Et nous sommes ravis du résultat ! La ville a largement 

investi dans cet équipement, incontournable, mais elle a aussi pu compter sur le soutien du Conseil régional 
d’Ile-de-France qui a, pour sa part, financé plus d’un quart du montant des travaux et aménagements et nous le 

remercions. » Olivier Melsens, 1er adjointé délégué à la jeunesse, la formation, l’emploi et la santé

« Ce City Stade permettra la pratique des sports de balles, mais aussi les rencontres multi-générationnelles. Un terrain multisports sert surtout 
aux adolescents, mais également aux familles avec jeunes enfants, aux adultes, aux activités municipales extrascolaires et périscolaires, aux 
clubs de football : toute la population est concernée ! Jusqu’à présent, la ville de Verneuil-sur-Seine ne comptait aucun équipement de ce type 
sur son territoire », se réjouit Ida Gonthier, adjointe au Maire déléguée à l’urbanisme, aux services techniques, aux travaux et à l’écologie.

Ce City stade, financé en partie par la Région Ile-de-France,  représentée ce jour par l’élu Vincent Poiret, permet de pratiquer divers sports 
de ballon comme le football, le basketball ou le handball, puisque deux buts normalisés de 3 mètres sur 2 (de type handball) et deux 
paniers de basket au-dessus ont été aménagés. Deux autres panneaux de basket posés aux extrémités extérieures permettent de faire 
des matchs en mode 1 contre 1 ou 3 contre 3.

Il vient compléter l’offre d’équipements sportifs en libre accès disséminés dans les différents quartiers de la ville.

Les vœux des jeunes Vernoliens ont été exaucés. Désormais, à tout moment de la journée (et de la soirée, quand l’éclairage sera installé), 
ils peuvent prendre leurs ballons de foot ou de basket et s’adonner à leur activité favorite dans un équipement en libre accès. Situé rue 
Jean-Zay, à deux pas du gymnase Coubertin, ce City stade qu’ils n’avaient de cesse de réclamer depuis des années a été inauguré le 11 
octobre, en même temps qu’il a ouvert au public. Le Conseil municipal des jeunes (CMJ) a participé activement à son inauguration !
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Z OOM SUR...
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J

La championne de foot free-style fait le show pour l’ouverture

À l’occasion de son inauguration, de multiples animations ont été organisées au City stade, en présence de la championne 
de foot free-style Lucie Quinton. Entre deux démonstrations, la jeune femme de 21 ans, championne du monde 2022 dans les 
catégories du sick 3 (trois essais pour réaliser un enchaînement de figures) et du challenge lower (figures libres et imposées) 
a expliqué certains gestes et figures et invité les personnes du public à les essayer. 

Des mini-tournois de basket et de football en équipes mixtes entre jeunes et élus de la commune ont également eu lieu. 

« Ce City stade est magnifique. Je trouve que c’est une super initiative de l’avoir fait, 
a souligné la jeune championne. Un City stade aide à développer les sports collectifs, 
mais cela favorise aussi les rencontres. C’est très important ! J’ai appris le foot en club 
et le free-style toute seule dans mon jardin. J’aurais aimé commencer le freestyle sur 
un City stade avec plein de monde autour comme lors de cette inauguration. ».
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11 ÉQUIPEMENTS SPORTIFS
en accès libre
Avis aux sportifs, du dimanche ou confirmés, la Ville recense à ce jour 
11 équipements sportifs en accès libre. 

Petits et grands sont invités à (re)découvrir les installations adaptées à leurs habitudes 
sportives, ou tout simplement pour s’essayer à de nouvelles pratiques.
Des plus récentes telles que la station de Street-workout ou le City stade aux plus an-
ciennes comme les agrès de Régis, ces équipements sportifs n’attendent que vous !

« Développer les infrastructures sportives en libre accès répond à une demande de 
la population, en particulier les plus jeunes. Notre Politique du sports pour tous 
est de pouvoir offrir des équipements de qualité et diversifiée pour les habitants 
non-inscrits à une association sportive et souhaitant faire du sport à divers mo-
ments de la journée. De pouvoir réunir des amis, des familles sur un même lieu 
convivial car le sport rassemble. 
 
Verneuil est une ville sportive, preuve en est, le choix du parcours sportif dans 
les bois lors du budget participatif, la demande d’extension du street-workout, 
la demande de notre jeunesse pour un city stade et l’ouverture d’un gymnase le 
vendredi soir », indique Anthony Herry, conseiller municipal délégué aux trans-
ports, aux sports et aux associations

Au Compexe François-Pons

Au Complexe La Garenne

q Plateau d’évolution*²

J

Parcours santé sportif du bois de la demi-lune (en projet)

Jq La plaine de jeux*1

q Le terrain synthétique*1

q Station de street-workout 

q Terrain de basket 3x3*
(en cours d’achèvement)
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STREET-WORKOUT 
une compétition musclée !

Z OOM SUR...

Au stade Régis

J

Le samedi 17 septembre, l’association Verneuil Street wor-
kout organisait une compétition de force à la station du 
complexe sportif François-Pons, en collaboration avec street 
workout Ile-de-France. Une quarantaine d’athlètes, hommes 
et femmes, se sont affrontés sur des épreuves maniant agili-
té, souplesse et surtout puissance. Impressionnant !  

*1 hors créneaux réservés aux clubs et structures ville
*² hors horaires scolaires et créneaux réservés par les structures ville

q 2 courts de tennis extérieurs 

q Le city stade*1

q La piste d’athlétisme*²

q Les agrès de musculation et de fitness

q Le terrain de football*1
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V ERNEUIL ET VOUS

La Direction de la Jeunesse et des Sports propose des animations encadrées par un éducateur sportif. 
C’est gratuit et ouvert à tous les Vernoliens !

L’Open Sport Jeunes regroupe des activités sportives pour la jeunesse mais également pour les familles. Avec comme nouveau-
té pour cette année 2023-2024, la création d’un créneau en soirée sur le gymnase Pierre de Coubertin et/ou le City stade (en 
fonction de la météo) !

C’est reparti pour l’Open Sport Jeunes

J

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ DU CÔTÉ DE LA JEUNESSE ET DU SPORT

« Le passage au collège peut s’avérer parfois stres-
sant et pose beaucoup d’interrogations quant 
à la scolarité, les activités de loisirs ou sportives 
accessibles aux jeunes. À travers ce guide, vous 
trouverez tous les renseignements pouvant vous 
être utiles dans votre vie quotidienne pour vous 
épanouir, vous orienter, vous divertir et développer 
votre sens de la citoyenneté. » Olivier Melsens, 1er 
adjoint au Maire délégué à la jeunesse.

Retrouvez le guide de la jeunesse 
sur le site internet de la Ville : 

www.verneuil78.fr > Vie quotidienne > Jeunesse

Le guide de la jeunesse
tout connaître à Verneuil

En période scolaire

q Période inter-vacances Été/Toussaint : Run city /course
d’orientation, au Stade Régis.

q Période inter-vacances Toussaint/Noël : Sports de préci-
sion et raquettes, au City/Stade Coubertin

q Période inter-vacances Noël/Février : Cycle d’activité  
VTT.

q Période inter-vacances Février/Avril : Remise en forme, 
au City/Stade Coubertin

q Période inter-vacances Avril/Été : Sport de plein air (ran-
données pédagogiques, jeux de cohésion enfant/parent), au 
City/Stade Coubertin

Sports Famille - Tous les samedis matin de 10h à 12h :

Renseignements par mail à jeunesse@verneuil78.fr 
ou par téléphone au 01.39.71.01.33 ou 01.39.71.57.43.

q Multisports gymnase Coubertin et/ou City stade Coubertin

Open Sports Jeunes - Tous les vendredis soir de 19h à 21h30 :

q Sports collectifs stade Régis et/ou City stade Coubertin

Tous les samedis après-midi de 14h à 16h30 :

Pendant les vacances scolaires

Sports Famille : lundi, mercredi et vendredi

Plus d’informations sur le site internet de la Ville :
www.verneuil78.fr > Vie quotidienne

Invités par Orange, 25 
jeunes footballeurs de 
l’USV ont assisté le 21 oc-

tobre à la rencontre entre 
le PSG et Strasbourg (victoire 

3-0 des Parisiens) au Parc des 
Princes. Un beau cadeau pour le club et ses 
jeunes joueurs, qui vient récompenser les ac-
tions de sensibilisation au numérique mises 

en place par l’USV avec l’opérateur.

L’USV au Parc des Princes
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Lancé en mars 2023, le dispositif « Participation citoyenne », qui a pour objectif de lutter contre les actes 
délictuels dans chaque quartier de la ville, a réuni ses référents-citoyens.

Les référents-citoyens sont en place !
/ PRÉVENTION & SÉCURITÉ

Dans une volonté de prévenir les actes de délinquance, vous pouvez dès à présent contacter le référent-citoyen de votre sec-
teur aux adresses suivantes : 

q Gare Vernouillet-Verneuil, parc blanc : Referent-citoyen1a@verneuil78.fr

q La Garenne : Referent-citoyen2b@verneuil78.fr

q Le Maupas : Referent-citoyen3@verneuil78.fr

q Les Gros Chênes : Referent-citoyen4@verneuil78.fr

q Centre-Ville : Referent-citoyen5a@verneuil78.fr

q Les Clairières, La Galette : Referent-citoyen7@verneuil78.fr 

q Aulnay-Malo : Referent-citoyen10@verneuil78.fr

V ERNEUIL ET VOUS

Vous pouvez joindre votre référent-citoyen afin 
de lui transmettre des informations relevant 
d’actes ou d’événements liés à la sécurité pu-
blique (cambriolage, vol, atteinte à l’intégrité 
d’une personne…).

J
Si vous souhaitez participer à ce dispositif comme référent-citoyen sur votre secteur, merci d’envoyer votre 
candidature en mentionnant votre nom, prénom, domicile, adresse courriel et votre numéro de téléphone à 

participation-citoyenne@verneuil78.fr 

Plan des secteurs

q Informer objectivement et sans excès des situations 
à risques en faisant le lien entre les habitants du quartier 
auprès des Polices municipale et nationale.

q Créer et développer une solidarité de voisinage auprès 
des habitants du quartier pour permettre la prévention 
d’actes délictuels.

Leurs actions sont basées sur le volontariat et encadrées 
par la Ville et les forces de Police.

Rappelons que l’action des référents-citoyens, 
véritables relais, est :

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

Les jeunes élus Vernoliens ont reçu leur écharpe tricolore, un pin’s et une sacoche à l’effigie de la Ville, une carte d’élu et un 
livret, des mains du Maire Fabien Aufrechter et de la Conseillère municipale en charge du CMJ, Maria Parauta. 

L’occasion pour ces 24 jeunes, âgés de 10 à 15 ans, tous domiciliés dans la commune et issus d’établissements scolaires diffé-
rents, de se rencontrer et d’échanger, en particulier entre les 6 anciens membres qui rempilent pour un an, et les 18 nouveaux. 
Une matinée rythmée entre prises de paroles et séance de photographies officielles, comme les grands !

Les jeunes sont unanimement fiers de rejoindre le CMJ pour ce nouveau mandat, dont l’expérience est riche et gratifiante. Mo-
tivés et déjà pleins d’idées, ils ont hâte d’apprendre et de participer à l’amélioration du Verneuil de demain. Cette année encore, 
ils seront encadrés par un animateur du service jeunesse qui les accompagnera dans leur mission et animera les groupes de 
projets tout au long de l’année scolaire 2023-2024.

À travers le CMJ, ces jeunes conseillers auront la possibilité de participer activement à la vie de leur commune en mettant en 
œuvre des projets dans les domaines qui les intéressent, au sein de trois commissions de travail :  la protection de l’environne-
ment et le cadre de vie ; les festivités ; la citoyenneté, l’intergénérationnel et la solidarité. Le Conseil municipal des jeunes va 
également permettre à ses membres de comprendre le fonctionnement d’une collectivité, de découvrir les services municipaux 
et de travailler avec eux, de connaître le rôle des élus et de gérer eux-mêmes leur budget alloué par le Conseil municipal. 

/ DU CÔTÉ DE LA CITOYENNETÉ

Le deuxième Conseil municipal des jeunes est en place 
C’est parti pour un nouveau mandat ! Le nouveau Conseil municipal des jeunes, 
composé cette année de 24 élus âgés de 10 à 15 ans, est entré en fonction le 30 septembre. 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Ils ont tout de suite été plongés dans le bain. À l’issue de leur installation, les jeunes élus se sont en effet rendus à l’espace 
jeunes, pour une journée d’intégration. Au programme : une présentation de la République, du Conseil municipal des jeunes 
et de ses missions. Ainsi qu’une constitution des groupes de commissions et d’une présentation des deux projets citoyens en 
cours. Nous leur souhaitons un bon mandat !

« Vous avez de la chance car il n’existe pas de Conseil municipal des jeunes dans toutes les communes, alors profi-
tez-en, pour grandir et faire grandir le CMJ. La Ville a besoin de vous. On attend de votre part une grande responsabi-
lité, vous êtes à présent représentants de la Ville », leur a lancé Fabien Aufrechter.
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V ERNEUIL ET VOUS

Paroles d’anciens membres

« Je suis très fière d’intégrer une nouvelle fois le CMJ. J’ai l’expérience de l’année dernière donc je pourrai aider les 
nouveaux. » - Zyneb, élève au collège Jean-Zay

« J’ai fait partie du CMJ l’année dernière. C’est une super expérience et j’espère que cette année sera 
encore meilleure ! » - Mahé, collège Jean-Zay

« Le CMJ est d’une grande aide sur les événements de la Ville. » - Arthur, collège Jean-Zay

« J’ai beaucoup aimé les événements organisés l’année dernière et je trouve qu’on est nombreux cette 
année, venant d’écoles différentes. C’est génial ! » - Chayma, collège Jean-Zay

« Le CMJ m’aide à prendre confiance en moi. J’ai hâte d’apprendre encore pleins de choses. » - Abigaëlle, 
école Notre-Dame « Les Oiseaux »

« J’avais envie de rejoindre le CMJ depuis longtemps, pour mettre en place des choses dans la ville.» - Maëlia, 
école Jean-Jaurès

Et les nouveaux, qu’est-ce qui leur a donné envie de rejoindre le CMJ ?

« Je souhaite améliorer la vie des jeunes. » - Marwa,  école La Garenne

« Je veux améliorer la ville. » - Giulia, école Notre-Dame « Les Oiseaux »

« Je veux aider la ville. On n’aide pas les gens mais une ville. » - Rayan, collège Jean-Zay

« J’adore Verneuil, je veux l’améliorer.  » - Inès, école Jean-Jaurès

« Je trouve ça super qu’à 10 ans, on peut déjà aider sa ville. » - Lucas, école La Garenne

« Je veux en apprendre plus sur la citoyenneté.  » - Walid,  école Notre-Dame « Les Oiseaux »

« J’aime aider les gens et la ville. J’ai hâte d’essayer de nouvelles choses. » - Eva, école La Source
/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

Où la trouver ? Dans le parc du Champclos, au 1er étage du service Petite Enfance, 
11 rue Delapierre. Tél: 01 39 71 59 30

La Maison des familles a été inaugurée

« Une immense fierté » pour Carole Godard, adjointe déléguée à la Famille, la Petite Enfance, l’Enfance, la vie éducative et le pé-
riscolaire ; « un plaisir » pour le Maire Fabien Aufrechter : l’inauguration de la Maison des Familles, le 10 octobre, a été unanime-
ment saluée par les élus, les responsables et les partenaires qui ont contribué à sa réalisation. Notamment, Sandra Benhemma, 
Administratrice au Conseil d’administration de la CAF des Yvelines et Sandrine Lamiré, Présidente de la Commission Famille au 
Conseil Régional.

« Ouvrir une structure jeunesse est toujours une preuve de dynamisme » s’est réjouie Sandrine Lamiré. « C’est un travail de longue 
haleine, entamé en 2019 avec l’ouverture du Lieu d’accueil Enfants-Parents (LAEP) » a appuyé Carole Godard, qui s’est félicitée du 
succès de ce nouvel espace dédié aux familles.

Ouvert depuis le 18 septembre, ce nouvel équipement dédié aux familles a déjà séduit les parents.

/ DU CÔTÉ DES FAMILLES

Depuis son ouverture le 18 septembre, ce lieu d’écoute et d’accompagnement, mais aussi de rencontres pour les parents, a 
ainsi déjà attiré 63 familles à ses différents ateliers, auxquels ont participé 125 enfants. La Maison des Familles suscite un réel 
engouement puisque 287 demandes d’inscriptions ont été enregistrées depuis septembre, jusqu’en décembre 2023. « À Ver-
neuil, nous avons la chance d’avoir des équipements pour chaque public, mais celui-ci manquait » a souligné Fabien Aufrechter.

Après l’ouverture du LAEP, les actions de parentalité se sont développées à partir de 2021, mais faute de place et de personnels 
suffisants, elles se limitaient jusque-là aux enfants âgés de 0 à 3 ans. Cette Maison des Familles permet de répondre à la forte 
demande des parents de multiplier ces actions, mais aussi d’élargir leur public jusqu’à 12 ans.

Chaque semaine, des ateliers gratuits de toute nature (yoga, massage, jeux, cuisine, créatif, premiers secours...) adaptés à 
chaque tranche d’âge sont organisés dans ses locaux.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Programme des ateliers (novembre/décembre)

q Atelier « Baby Yoga » (2 créneaux de 30min)
21 NOVEMBRE  & 5 DÉCEMBRE - 9H45 à 11h 

q Atelier « Bébé signe »
22 NOVEMBRE - 9H30 à 11H 

q Initiation « Massage bébé »
24 NOVEMBRE  & 6 et 22 DÉCEMBRE - 9H30 à 11H

q Atelier « Papa, maman si on jouait ! »
4 DÉCEMBRE - 9H30 à 11H

q Atelier « Jeux de récup’ »
18 DÉCEMBRE - 9H30 à 11H

q Atelier « Nos amis à 4 pattes »
15 NOVEMBRE  & 13 DÉCEMBRE - 14h à 15h

q Atelier « Massage en famille »
15, 22 et 29 NOVEMBRE  & 6, 13 et 20  DÉCEMBRE - 11h à 12h

q Atelier « Créatif »
29 NOVEMBRE  & 6 DÉCEMBRE - 14h à 16h

q Atelier « Cuisine »
20 DÉCEMBRE - 14h à 16h

q Atelier « Yoga en famille » (hors vacances scolaires)
TOUS LES MERCREDIS - 9h45 à 10h45

Programme complet des ateliers sur le site www.verneuil78.fr 
Renseignements et inscriptions à mdf@verneuil78.fr ou au 01 39 71 59 30

En famille, vêtu de votre plus beau tablier, partez à la découverte des aliments !

L’atelier de cuisine, organisé chaque mois, plonge enfants et parents dans les coulisses des cuisines de la Maison des familles. 
À la fois ludique et discipliné, cet atelier propose aux participants de réaliser une recette originale, de saison et locale puisque 
les produits arrivent tout droit du marché de Verneuil.
Après avoir effectué les premiers gestes d’hygiène, les familles peuvent choisir leur tenue et les aliments qu’elles souhaitent 
ajouter à leur composition. Les enfants sont alors amenés à goûter des aliments qui ne leurs sont pas toujours familiers et 
suivre les instructions fournies par l’animatrice, avec l’aide de leurs parents.

Au menu d’octobre : tartine de figue fraîche sur son lit de fromage blanc, accompagnée d’une tartine de fromage auvergnat 
ruisselant de miel.

L’atelier est ensuite suivi d’un temps de jeu, impliquant toujours les parents et les enfants. Les quatre enfants présents ce 
jour-là ont tous été unanimes : ils ont adoré l’atelier, surtout quand il s’est agi de passer à la dégustation !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Zoom sur... l’atelier cuisine !

V ERNEUIL ET VOUS

Rendez-vous le 20 novembre, pour réaliser des sablés de Noël !

0/36 mois

3/12 ans

q Atelier « Petits bobos et premiers secours »
10 NOVEMBRE  & 15 DÉCEMBRE - 9H30 à 11H 

q Atelier des parents
13 et 21 NOVEMBRE  & 11 DÉCEMBRE - Horaires variables

Parents
q Atelier « Temps de jeux » (hors vacances scolaires)
TOUS LES JEUDIS & 2 DÉCEMBRE - 9h30 à 12h

q Matinée festive : Venez partager un petit temps convivial 
entre parents et enfants pour fêter la fin de l’année, 
16 DÉCEMBRE - 9h30 à 12h

Tous

J
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À ce jour, 70 terrains de 205 m² sont occupés par des apprentis jardiniers de Verneuil et de Vernouillet, dont la passion com-
mune est de remettre en état les sols pour en faire de jolis potagers. Grâce au bouche-à-oreille, à la publication d’annonces sur 
des sites internet spécialisés, ainsi qu’à sa participation au Forum des associations de septembre, l’association Pot’ager des 3 
étangs, montée par une poignée d’amis de longue date, a pu recruter de nombreux membres. 

En occupant une parcelle, chaque jardinier devient un acteur à part entière de l’association. Constitué de profils divers et va-
riés, le Pot’ager des 3 étangs repose sur une véritable volonté d’entraide mutuelle, d’échanges, d’apprentissage du jardinage, 
mais également une harmonisation des terrains que chacun se doit de respecter à travers la signature d’une charte. Dans ces 
jardins familiaux, les membres agissent de façon écologique et responsable, par une culture raisonnée saine et respectueuse 
de l’environnement.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
J

/ DU CÔTÉ DES ASSOS

Zoom sur... les jardiniers des 3 étangs 
Créé en 2021, le Pot’ager des 3 étangs s’attache à cultiver les 16 000 m² anciens jardins dans l’enceinte 
du triage SNCF du Rouillard et du Chemin Rural. Son président, Alain Lecq, cheminot à la retraite, est à 
l’initiative de cette démarche basée sur le partage et l’amour de la nature. 

« Avec ces beaux jardins, nous avons à cœur d’embellir la Ville de Verneuil, avec des fleurs, mais aussi, pourquoi pas, de 
ruchers. Notre but est également d’apprendre, de transmettre et de sensibiliser les habitants à la biodiversité. Celle-ci 
est très riche ! Saviez-vous qu’en associant certaines variétés de fleurs avec un plant de légumes, cela permet, d’une 
part, d’attirer les insectes pollinisateurs, et d’autre part d’agir comme un engrais et un protecteur naturel pour les po-
tagers ? », insiste Alain Lecq.

Jardinier depuis sa plus tendre enfance, bercé par le passe-temps favori de ses parents, le président de l’association possède 
aujourd’hui de solides connaissances en la matière. Il intervient d’ailleurs dans les classes élémentaires La Source et La Garenne, 
auprès d’écoliers curieux de découvrir le jardinage et l’apiculture.

Ambitieuse et motivée, l’association a en tête de multiples projets. L’équipe du Bureau souhaitent offrir aux habitants l’opportu-
nité de participer à des ateliers de sensibilisation, par le biais de jardins, vergers et ruchers pédagogiques. Également altruiste, le 
Pot’ager des 3 étangs prévoit de garder une parcelle libre pour un jardin participatif, dont les fruits et légumes récoltés seraient 
donnés à une épicerie solidaire. Une autre idée serait d’organiser une journée d’ateliers sur le marché et aux jardins, en collabo-
ration avec des associations partenaires.

j Pot’ager des 3 étangs Si vous avez envie de jardiner et de partager, n’hésitez-pas à rejoindre 
l’association Pot’ager des 3 étangs et d’en devenir un de ses bénévoles actifs ! 

Contact : Alain LECQ, Président de l’association - lecqalain@gmail.com
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Les ORL du cœur se donnent à fond pour l ’association « Envole-moi »

Toutes deux ORL, Juliette et Christelle partagent une passion commune : le sport en compétition !

Bénévoles auprès de l’association vernolienne Envole-Moi ! , qui vise à apporter du rêve aux enfants en situation de handicap ou 
touchés par la maladie en leur offrant un vol au-dessus des nuages, ces deux femmes unissent et mobilisent leurs forces pour 
cette noble cause.
 
En 2022, cette triathlète et cette hockeyeuse se sont lancées à fond dans une aventure sportive, humaine et solidaire en duo 
en participant au « Laponie Trophy ». Ce raid polaire 100% féminin qui s’est déroulé dans un pays du Grand Nord leur a permis 
de franchir la ligne invisible du Cercle polaire. Au bout de 13km de course à pied, parcourus en 1h45, les deux ORL sont arrivées 
3ème sur 51 ! Les deux épreuves suivantes ont été le VTT, ainsi que le ski de fond. 

Cela ne va pas tarder, mais dans une tout autre ambiance : leur prochain 
périple, du 13 au 19 novembre, sera plutôt synonyme de chaleur. Les 
deux ORL partiront pour 7 jours d’expédition à la découverte de l’Atlas 
et des oasis du sud tunisien, où 3 défis sportifs les attendront : VTT, Trail 
et Treck. Toujours avec la volonté de faire connaître et de récolter des 
fonds pour Envole moi !

« Ce raid en Laponie était une nouvelle occasion pour moi d’aller 
au-delà de mes limites, en découvrant de nouvelles épreuves, en 

binôme, et de m’outrepasser pour apporter un peu de joie et de 
bonheur aux enfants d’Envole moi ! », rapporte Christelle.

« J’ai été ravie et j’ai hâte de me dépasser de nouveau pour 
apporter des moments de joie aux enfants d’Envole-Moi ! », 
ajoute Juliette.

J

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
Pour en savoir plus sur l’association : www.envole-moi.org
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Fabien Aufrechter, Maire de Verneuil-sur-Seine, accompagné de Nadia Hai, Députée de la circonscription 
des Yvelines, a profité du Forum des associations, le dimanche 10 septembre, pour mettre à l’honneur 
des Vernoliennes et des Vernoliens, en leur remettant la médaille de la ville avec d’autres élus de sa ma-
jorité. Ces trois femmes et trois hommes ont en commun d’avoir marqué la commune et ses habitants, 
par leur activité au sein d’associations, par leur travail d’artiste ou par leur métier :

Elisabeth Robin a publié cinq recueils de poésies qui lui ont valu plusieurs 
prix littéraires. Elle anime des ateliers d’écriture à la médiathèque et lors des 
Fêtes de Verneuil, et intervient dans les écoles lors du printemps des poètes. 
Présidente de l’association En vers et avec tous, elle donne également des 
cours d’espagnol au sein de l’association Apac.

Janet Warby, installée à Verneuil depuis 1994, est une fidèle des commémo-
rations de Verneuil - 8 mai, 18 juin, 19 août et 11 novembre - où elle porte bien 
haut le drapeau de la Royal British Legion, la Légion royale britannique. 

Massoud Fakhari, Vernolien depuis 1988, artiste en résidence au centre cultu-
rel Arthur-Rimbaud, a exposé à plusieurs reprises ses tableaux dans diffé-
rents équipements de la commune. Il a animé des ateliers d’art plastique et 
effectue des interventions dans les écoles.

 « Ces médailles sont l’occasion de valoriser le tissu associatif communal et, au-delà, tous ceux qui valorisent et font 
rayonner notre ville » a souligné Fabien Aufrechter. 

« Remettre des médailles n’est jamais un acte anodin : c’est l’occasion d’apporter cette reconnaissance pour leur enga-
gement et le travail accompli », a ajouté Nadia Hai, Députée de la circonscription des Yvelines.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Artistes, sportifs, militants... : 
Des Vernoliens à l’honneur lors du Forum des associations !
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Stéphanie Debret-Tiziani, arrivée en 2008 comme joueuse au VAC Basket, 
est devenue présidente du club six ans plus tard. Avec elle, le VAC Basket est 
devenu le premier club des Yvelines à décrocher le label micro-basket pour 
les plus jeunes et, après la fusion cette année avec le club de Villennes Triel 
Basketball, l’un des plus importants clubs du département.

Eugène Benhamou a certainement soigné et guéri des milliers de Vernoliens 
de plusieurs générations depuis 57 ans qu’il exerce (et continue d’exercer) 
le métier de médecin généraliste sur la commune. Il a également été le 1er 
président de l’US Verneuil.

Yves Lesaout, nommé chef d’établissement de Notre-Dame-les-Oiseaux en 
2006 est resté à la tête de de cette école privée de près de 3 000 élèves (de 
la maternelle aux classes post-bac) jusqu’à son départ en retraite, en janvier 
2022. Au cours de ces années, il a su nouer des liens avec la ville en organisant 
conjointement des événements (Journées du patrimoine, concerts à la cha-
pelle, mise à disposition du parc...). 

Présente au Forum, la députée Nadia Hai a tenu elle aussi à honorer des Vernoliens, qui ont reçu pour leur part la médaille 
de l’Assemblée nationale :

Bénédicte Charpentier, diplômée de l’école nationale supérieure des beaux-
arts de Paris, cette artiste aux multiples talents (auteure, photographe, 
peintre, sculpteuse) expose régulièrement ses oeuvres et celles de ses élèves 
à qui elle donne des cours de peinture, dessin et modelage au sein de l’asso-
ciation des Tamaris.

Bernard Destombes, défenseur acharné de l’environnement, il est depuis 
plus de 30 ans de tous les combats contre les projets qui mettent en péril 
les espaces naturels de Verneuil avec l’association ADIV Environnement. En 
organisant des sorties pédagogiques en pleine nature, il s’évertue aussi à 
sensibiliser la population aux richesses de la biodiversité du territoire et aux 
menaces qui pèsent sur elle. 

Bravo à tous et merci pour votre activité auprès des Vernoliens !

o

o

o

o

o
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François Garay, Maire des Mureaux, est le nouveau président du syndicat qui gère l’aérodrome de Ver-
neuil-Les Mureaux. Le 27 septembre, il a succédé à Eugène Dalle. Fabien Aufrechter, Maire de Verneuil, 
le seconde en tant que Vice-Président.

Du changement à la tête de
l ’aérodrome de Verneuil-Les Mureaux

V ERNEUIL ET VOUS

q 5 aéroclubs sont basés sur le site :
- L’aéroclub Roger Janin (ACRJ)
- L’aéroclub de Neuilly (ACN)
- L’aéroclub du Val de Seine (ACVS)
- L’aéroclub Paul Louis Weiller (ACPLW), spécialisé dans la 
formation des personnes à mobilité réduite
Il existe également une association de constructeurs ama-
teurs (ACAAM), une autre association regroupant des pro-
priétaires privés ainsi que des pilotes privés.
L’aérodrome de Verneuil-Les Mureaux est ouvert à la circula-
tion aérienne publique (CAP). 

q L’aérodrome compte deux pistes accolées, aux dimen-
sions identiques : 1 950 mètres de longueur et 50 mètres de 
largeur. On trouve une voie de circulation (taxiway) permet-
tant de rejoindre les points de décollages. Sa superficie ac-
tuelle totale est de 85 hectares, répartis sur les communes 
des Mureaux et de Verneuil.

q Les événements
L’unique événement organisé régulièrement sur l’aéro-
drome est la Fête de l’air. Mais des exercices d’entraîne-
ments d’avions militaires peuvent ponctuellement s’y ajou-
ter, ainsi qu’une étape de l’opération Rêves de Gosses de 
l’association les chevaliers du ciel qui effectue des tours en 
avion avec des enfants en situation de handicap, défavorisés 
socialement ou suivis par la protection judiciaire.

Philippe Ouin est responsable technique de l’aérodrome. 
Arrivé en 1992, il est mis à disposition du SIVU (syndicat 
intercommunal à vocation unique) de l’aérodrome par le 
SNIA (Service national d’Ingénierie Aéroportuaire), qui est 
un service de la DGAC (Direction Générale De l’Aviation 
Civile). Il est chargé de la gestion quotidienne du site. Son 
principal rôle est d’assurer sa maintenance, son entretien et 
son bon fonctionnement.

« Lors de mes inspections quotidiennes, je vérifie que le ba-
lisage est présent et en bon état, que ce soit sur la taxiway 
ou sur les pistes elles-mêmes. Il en est de même pour le mar-
quage au sol, présent aux entrées de bandes et sur les côtés. »

« Je m’assure également de l’absence de détériorations au 
sol qui auraient pu être causées par le passage d’animaux 
(une grande population de sangliers se développe aux alen-
tours) ou la présence d’obstacles (grues non autorisées par 
exemple). »

Philippe Ouin, 

Le responsable technique s’assure du bon entretien de l’aérodrome en effectuant des tontes régulières sur toutes les zones 
où les avions viennent à évoluer. Les autres zones ne sont tondues qu’une fois par an. Lors de fortes intempéries, « je dois dé-
terminer si l’aérodrome est praticable et sans danger pour les appareils et leurs pilotes. Dans le cas où il n‘est pas possible de voler, 
je demande la publication d’un NOTAM (bulletin d’information consulté sur internet par les pilotes souhaitant venir) auprès du 
SIA (Service d’Information aéronautique). » Il en est de même si les circonstances demandent une restriction de l’utilisation de 
l’aérodrome, par exemple lors d’exercices militaires. Il est également habilité à demander la mise à jour des cartes d’approche 
à vue de la plateforme au même service (carte VAC). Cette carte est en quelque sorte la « carte d’identité de l’aérodrome » et 
regroupe toutes ses caractéristiques (position, altitude etc.). 

Philippe Ouin est aussi en charge des relations entre les usagers et le SIVU.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

la vigie du site 
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/ DU CÔTÉ DU SOCIAL

À l’occasion de la 27e édition de la Semaine européenne pour l’emploi des personnes handicapées, du 
20 au 26 novembre, le CCAS organise des animations.

Cette semaine européenne pour l’emploi des personnes handicapées, organisée sur le thème « La transition numérique : un 
accélérateur pour l’emploi des personnes en situation de handicap », permettra d’explorer les nouveautés rendues possible par 
le numérique. 

Le CCAS se mobilise pour 
l ’emploi des personnes handicapées

Verneuil78 Le Journal : Qu’est-ce que l’Ad’AP?
Abderrahim Chahboun : L’Ad’AP (Agenda d’accessibilité programmée) est un dispositif qui permet de déclarer, chiffrer et 
programmer les travaux à réaliser pour mettre en conformité tous les établissements et services, dans le cadre de l’accessibi-
lité pour tous, obligatoire depuis le 1er janvier 2015.

V78 : Où en est Verneuil dans ce domaine ?
AC : Nous avons entrepris depuis un an des travaux nécessaires dans les écoles et les services de la mairie. Nous avons aussi 
lancé des concertations avec les commerçants et les professionnels de la santé pour rendre accessibles leurs locaux : porte 
d’entrée aux normes d’accessibilité pour fauteuil roulant, rampe de seuil… La ville, très active sur ce sujet, est en contact 
permanent avec le référent de l’accessibilité au sein de GPS&O pour la réalisation des travaux qui puissent rendre la voirie 
accessible aux personnes à mobilité réduite, comme l’abaissement et l’aménagement des trottoirs, des passages piétons avec 
des pentes adaptées et des dispositifs tactiles et optiques, ou encore la création de places de parking PMR.

V78 : Quels sont les projets pour les prochaines années ?
AC : La Ville va consacrer un budget conséquent, près d’un million d’euros, pour les trois prochaines années pour L’Ad’AP. Le 
conseil municipal a voté la première tranche, soit 300 000 euros, dans le budget 2023, afin d’activer le processus au niveau 
des écoles pour la rentrée 2023. Cet été, de grands travaux ont ainsi été réalisés dans les écoles, en particulier à la Garenne, 
que ce soient en matière de stationnement pour PMR, la mise en place d’une entrée adaptée ou l’installation de dispositifs 
podotactiles. Malgré ces efforts, quelques difficultés subsistent en centre-ville, pour cela, la mairie est en train d’élaborer un 
projet pour piétonniser quelques secteurs et fluidifier la circulation des bus.

 Trois questions à... Abderrahim Chahboun
Conseiller municipal délégué à l’accessibilité, aux solidarités et aux handicaps

L’occasion, pour le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de la Ville, de sensibiliser les Vernoliens au handicap. 
Dans ce cadre, il met en place un programme d’animations :

q Du lundi 20 au vendredi 24 novembre (vernissage vendredi 24, à 18 heures) : 
Exposition « Rictus », portraits de personnes en situation de handicap et de soi-
gnants, organisée avec l’association Handi Val-de-Seine.

q Mercredi 22 novembre : Atelier « Langage des signes » pour les enfants et 
leurs parents, à la Maison des familles, de 14h à 15h. Entrée libre.

q Vendredi 24 novembre : Atelier « Langage des signes », pour les adultes, à la 
résidence Delapierre, de 11h à 12h et de 14h à 15h. Entrée libre.

Save the date
Portes ouvertes au CCAS
Le CCAS organise un après-midi portes ouvertes. L’occasion, 
pour le public, d’en savoir plus sur ses activités, son rayon d’ac-
tion et les permanences qui s’y tiennent chaque semaine (écri-
vain public, avocat, accompagnement numérique…).   

q RDV le 21 novembre de 14h à 17h, à la Résidence Delapierre

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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La Semaine Bleue, dédiée aux retraités, s’est tenue début octobre. Un moyen, à travers de multiples 
animations, de mettre en avant le rôle des seniors dans la société et dans la ville. 

Nos aînés à l’honneur
/ DU CÔTÉ DES SENIORS

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

a

Durant cette Semaine Bleue orchestrée par le CCAS et Marie-Claude Benhamou, adjointe déléguée 
aux aînés, à la lutte contre les discriminations, à l’Etat-civil, à la citoyenneté et à l’événemen-

tiel, les aînés vernoliens ont pu profiter de nombreuses activités ludiques ou pédagogiques : 
marche à l’île de loisirs, thé-dansant, loto, concours de pétanque avec l’USV, dictée, confé-

rence sur l’art d’être grand-parent avec la médiathèque et l’association Brain Up, flash-
mob sur le thème de la danse country...

Cette année, le thème de cette manifestation nationale visant à valo-
riser la place des retraités et personnes âgées dans notre société était 

l’intergénérationnel, avec le slogan « vieillir ensemble, une chance à culti-
ver ». Les plus jeunes ont été invités à participer à des animations aux côtés des aînés. Les 

enfants du centre de loisirs Jean-Zay ont ainsi pu jouer au loto (et gagner des lots !) avec les 
personnes âgées, tandis que des élèves de CM1 de l’école La Garenne ont effectué la dictée à 

leur côté. Les résidents de l’EHPAD Clémenceau ont également participé à l’événement.

Une nouvelle permamence !
Dans le cadre de la conférence des finan-

ceurs des Yvelines, l’association Destination 

multimédia met à disposition des seniors une 

permanence « favoriser l’accès des séniors au 

numérique ». Il s’agit d’un accompagnement 

individuel aux démarches dématérialisées 

(outils du numérique, conseils sur logiciel, 

achat de matériel, utilisation des différents 

sites institutionnels…).

RDV tous les mercredis matin au CCAS, 

du 06 janvier au 27 mars, de 9h à 12h. 

Inscription obligatoire.

q L’agenda des seniors
VENDREDI 17 NOVEMBRE
- Visite du musée du Quai Branly-Jacques Chirac, de 8h30 à 13h
Inscription auprès du CCAS

MERCREDI 29 NOVEMBRE
- Atelier Orange Connect, « Débuter avec un smartphone », de 14h à 15h30
- Atelier Orange Connect, « Protection des données personnelles », de 15h30 à 17h
A la résidence Delapierre

MERCREDI 6 DECEMBRE
- Atelier Orange Connect, « Découvrir les réseaux sociaux », de 14h à 15h30
- Atelier Orange Connect, « Garder le lien avec Whatsapp », de 15h30 à 17h
A la résidence Delapierre

JEUDI 21 DECEMBRE
- Visite du Château de Vaux-le-Vicomte
Inscription avec participation financière, le 22 novembre, de 14h à 16h, au salon de la Résidence Delapierre

Dimanche 8 octobre, l’association Carole Country Danse a fait une démonstration de danse typiquement américaine en marge 
du marché, avant d'initier les passants aux rudiments de la country. Ce moment de partage, d’échange et de convivialité s'est 
terminé par un flashmob country et madison préparé toute la semaine par les agents du CCAS et les aînés de la ville, auquel 
ont participé le Maire Fabien Aufrechter et Marie-Claude Benhamou.

Cette semaine s’est achevée avec le spectacle interactif « Je suis bien chez moi et j'y reste », joué le lendemain à la résidence De-
lapierre par la compagnie NAJE, en partenariat avec Adaptia et l’agence AutonomY, un organisme du Conseil départemental.

Pour plus d’informations et inscriptions, contactez le CCAS 
au 01 30 06 51 32 ou via ccas@verneuil78.fr 



21

V ERNEUIL ET VOUS

/ TRANSMISSION DU SOUVENIR

Les écoliers vernoliens sur les traces des Poilus
Chaque année, l’UNC emmène des élèves de CM2 dans la Somme, sur les lieux de terribles combats sur-
venus lors de la Première Guerre mondiale, dont on célèbre le 11 novembre la signature de l’armistice. 

Voilà maintenant plus de 15 ans que des élèves de CM2 des écoles La Garenne, La Source, Jean-Jaurès et Notre-Dame-les-
Oiseaux partent à la découverte de la Somme et de son histoire. Organisée chaque année par l’Union Nationale des Anciens 
Combattants (UNC) de Verneuil, cette excursion à Albert offre l’opportunité aux enfants de voir sur le terrain ce qu’ils ont 
appris en classe. En l’occurrence, l’histoire de la Première Guerre Mondiale (1914-1918) et la bataille de la Somme.

Accompagnés d’adhérents de l’UNC, de porte-drapeaux et de leurs enseignants, les élèves suivent le temps d’une journée les 
traces des combats ayant eu lieu sur la commune d’Albert et dans ses environs, dans ce qui est appelé le Circuit du Souvenir. 

q Premier arrêt au Mémorial Terre-Neuvien, à Beaumont-Hamel, où les jeunes se mettent dans la peau d’un soldat en 
jalonnant les tranchées restaurées de la Guerre, sous le regard de gardes canadiens. Suivi d’un instant de recueil devant le 
monument de la 29ème division à laquelle appartenait le 1st Newfoundland Regiment, la butte du Caribou, insigne du Royal 
Newfoundland Regiment.

q Second arrêt à Thievpal afin d’admirer le gigantesque Mémorial du Commonwealth War Graves Commission (CWGC), 
haut de 45 mètres, où le nom de 72 000 soldats britanniques et sud-africains tombés au combat est gravé depuis 91 ans. Le 
Monument honore également le souvenir d’une partie de ces soldats, reposant dans le Cimetière franco-britannique, signe 
d’une alliance inoubliable. 

q Arrêt suivant à La Boisselle pour y admirer le Lochnagar Crater ou Trou de Mine, là où a explosé la plus grosse mine, en 
France. 21 mètres de profondeur, 91 mètres de large et près de 400 morts… Cette explosion, provoquée par les Britanniques, 
a marqué le début de la Bataille de la Somme, le 1er juillet 1916, à 7h28.

q S’en suit alors une visite du musée de la Somme, à Albert, accompagnée d’une présentation des armes (à feu, blanches 
et les obus) britanniques, allemandes et françaises utilisées durant la Grande Guerre. L’un d’entre eux revêt l’uniforme com-
plet d’un soldat français, pesant 10kg à vide. Long de 250 mètres, le musée de la Somme a l’apparence d’un tunnel situé à 10 
mètres sous terre. Muni d’un questionnaire, les élèves de CM2 passent à la partie pratique de l’excursion et réalisent un jeu de 
piste retraçant la vie des soldats dans les tranchées lors de l’offensive du 1er juillet 1916. 

q Dernier arrêt à la nécropole nationale d’Albert, où reposent 6 290 corps. Une cérémonie improvisée pour la visite et un 
moment de recueil devant la stèle plongent les enfants dans une minute de silence. À la suite de quoi, chaque élève remet 
une lettre qu’il a préalablement rédigée en classe, à destination d’un « poilu », pour la déposer sous une croix du cimetière.

Afin de clore cette journée riche d’histoire et d’émotions, Jean-Claude Charbault, le président de l’UNC, remet à chaque éco-
lier présent un diplôme d’honneur, en témoignage de reconnaissance pour leur présence sur les lieux de mémoire de la Guerre 
14-18, en hommage aux soldats morts pour la France durant ce conflit.

 « Chaque année, c’est un plaisir d’organiser ce voyage en présence des élèves de CM2 de la ville. C’est toujours 
aussi émouvant. Aller à la rencontre des enfants pour leur parler de ce voyage et voir la fascination dans leurs 
yeux me motive à continuer au fil des années. À ce jour, il s’agit de ma 55ème visite ! C’est ma passion et Albert est 
devenu mon deuxième chez moi. J’y ai d’ailleurs reçu la médaille d’Honneur de la ville l’an dernier », s’enthousiasme 
Jean-Claude Charbault, Président de l’UNC.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT

Verneuil, une ville nature et engagée
Verneuil-sur-Seine a obtenu pour ses écoles, deux labels écologiques : 
q Établissement en Démarche globale de Développement Durable (E3D)

q Éco-école

Ces labels encouragent les établissements scolaires s’engageant dans une démarche d’éducation au développement durable. 
Ils proposent également un mode d’emploi aux équipes pédagogiques pour déployer efficacement le développement du-
rable de la maternelle au lycée.

Au printemps dernier, le service Ecologie de la Ville et l’association Les 
Écolibris Rive-Gauche ont lancé une opération de recyclage de matériel 
d’écriture dans toutes les écoles de la commune. Les 20 boîtes de col-
lecte, elles-mêmes constituées de plaques de plastique 100% recyclées, 
ont été montées par les membres du Conseil municipal des Jeunes 
(CMJ).

Depuis, 20kg de matériel d’écriture ont été récoltés dans les boites de 
toutes les écoles maternelles et élémentaires !

Valorisée dans le cadre du programme Terracycle, cette collecte béné-
ficie également à l’association Médor et Mistrigri, qui s’occupe des ani-
maux abandonnés sur les communes de Verneuil et Vernouillet : 1€ par 
kilo de stylos récoltés a pu être reversé à l’association.

Le 1er bilan positif de la collecte de stylos
dans les écoles

Votre panier de saison

Novembre Décembre

Save the date
Balade thermique : Décelez les déperditions de votre logement
Par où la chaleur s’échappe-t-elle? C’est quoi un pont thermique? 
Depuis 2012, Energies Solidaires organise des balades thermiques 
animées par les conseillers France Rénov’ équipés de caméras 
thermiques. En parcourant des trajets, prédéfinis au préalable 
entre l’association et la commune d’accueil, l’association aide 
à déceler, de manière ludique, les forces et faiblesses des loge-
ments, les défauts d’isolation et les déperditions thermiques 
des bâtiments. Les conseillers présents analyseront les images 
thermographiques et répondront aux questions concernant 
l’isolation des bâtiments et la rénovation énergétique.

.q RDV le mardi 9 janvier, animation gratuite sur inscription

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

Les constructions du centre-ville sous surveillance
/ DU CÔTÉ DES TRAVAUX

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Le conseil municipal a voté lors de sa séance de septembre l’instauration d’un périmètre d’étude sur le 
quartier de la gare de Vernouillet-Verneuil pour éviter la densification du secteur. 

Cette mesure permet à la ville, autorité compétente en la matière, de surseoir à statuer sur toute demande de travaux, nou-
velles constructions ou installations susceptibles de compromettre ou de rendre plus onéreuse la réalisation d’une opération 
d’aménagement dans ce secteur. Bref, de mieux canaliser l’appétit des promoteurs immobiliers particulièrement pressants 
dans ce secteur relié d’ici quelques années au RER E.

« Il devient notamment nécessaire de proposer, dans ce secteur, des aménagements raisonnés et d’y faciliter les cir-
culations douces et les déplacements, sans toutefois figer le tissu urbain. Il s’agit également de garantir que chaque 
construction s’insèrera de façon cohérente dans le projet qui sera défini par la ville » a expliqué Ida Gonthier, adjointe 

déléguée aux services techniques, aux travaux, à l’écologie et à la protection de la faune et de la flore. 

Depuis son élection à la tête de Verneuil en 2020, Fabien Aufrechter n'a de cesse de s'opposer à la densification et à la bétoni-
sation du quartier. « Il ne se passe pas une semaine, pas un jour, sans qu’un commercial ne vienne en mairie ou, pire, n’arpente les 
rues du centre-ville, faisant miroiter aux propriétaires des tarifs mirobolants pour les convaincre de leur céder leur pavillon et les 
remplacer par des immeubles. Sans compter les relances par courrier ou appels téléphoniques… On ne peut pas préserver notre 
centre-ville historique si on est constamment harcelés par les promoteurs. Nous ne sommes pas contre les logements. Mais pas 
n’importe où et pas n’importe quoi », répète-t-il.

La délibération votée cessera de produire ses effets si aucune opération d’aménagement n’a été engagée par la ville dans un 
délai de dix ans dans ce périmètre allant, d'un côté, de l'école Notre-Dame-les-Oiseaux à la limite de Vernouillet, et de la voie 

ferrée à la grande Rue et à la rue Paul-Doumer de l'autre.

« Ce périmètre va permettre de protéger le quartier des promoteurs et de rassurer ses habitants. Ce n’est pas le 
seul quartier concerné, mais celui-ci l’est particulièrement. Il va aussi permettre de le préparer à l’arrivée d’Eole et 

de commencer à dessiner le schéma de déplacement de demain » a ajouté le Maire, Fabien Aufrechter.

Le rond-point Jules-Ferry bientôt réaménagé

Pour y remédier, un projet d’aménagement du rond-point est programmé pour cette fin d’année 
2023, en collaboration avec la communauté urbaine Grand Paris Seine et Oise, responsable de la voi-
rie. L’objectif : faciliter la circulation de cet axe routier relativement emprunté, grâce à l’implantation d’un 
terre-plein central unique. Les trottoirs seront également élargis afin d’améliorer leur partage entre piétons et cyclistes. La 
chaussée sera recouverte d’un enrobé noir et les trottoirs d’un enrobé rouge afin de délimiter l’espace de sécurité. Les accès 
pour véhicules légers et piétons seront affirmés pour améliorer la sécurité de leurs utilisateurs, qui s’approprieront les lieux.

Enfin, dans une démarche environnementale, de nombreux arbres et arbustes seront plantés à la fois au niveau du terre-plein 
central et sur les trottoirs.

Le rond-point Jules-Ferry fait l’objet depuis des années de nombreux mécontentements par-
mi les automobilistes. Il est même le lieu de quelques accidents de la route. La signalétique 
reste difficile à interpréter et le sens de circulation parfois incompréhensible pour les automo-
bilistes, qui peuvent s’engager de manière aléatoire sur ce carrefour giratoire.
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Spécialisés dans la cuisine grecque depuis 2014, Angélique, Damien et leur équipe proposent de nombreux plats typiques 
de ce pays des bords de la Méditerranée. 

Anciens Vernoliens, ils ont toujours travaillé dans la restauration. C’est tout naturellement à Verneuil que le couple a ouvert 
son enseigne, Meraki , offrant des produits de saison, salés comme sucrés, venant tout droit de l’Ile de Corfou, située au large 
de la côte nord-ouest de la mer Ionienne. Ce sont sur ces terres que les deux cuisiniers se fournissent, auprès de producteurs 
locaux, avec qui ils ont parfois des relations amicales. Grâce à leur espace traiteur, ils invitent à la découverte culinaire avec les 
Dolmades (feuilles de vigne farcis au riz, oignon et aneth) et l’Imam Bayildi (aubergines farcies aux oignons, sauce tomate et 
gratinée avec de l’emmental). Ou simplement, au souvenir avec les incontournables Moussaka et Baklava. Évidemment, de 
nombreux autres produits y sont proposés (salades, pains, tartinables, pâtisseries, plats, petits farcis, etc.)

Implanté au Maupas depuis juin 2023, le Meraki suscite déjà la curiosité et l’intérêt des Vernoliens de passage au centre com-
mercial. Angélique et Damien (à droite sur la photo), sont ravis de cette nouvelle installation qui, espèrent-ils, saura raviver les 
papilles des Vernoliens pour la cuisine faite maison !

Meraki – Cuisine hellénique – Epicerie fine
4 Rue des Rosiers - 06 26 60 57 90
Instagram : meraki.traiteur
Facebook : meraki.traiteur

Le plaisir de la cuisine grecque

V ERNEUIL ET VOUS

/ NOUVELLES INSTALLATIONSm

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Partant du credo que l’informatique devrait être accessible 
à tous, qu’elle devrait être « source de confiance et non d’an-
xiété », la société Prise 2 Tech propose divers services : 
1. Dépannage à domicile : Intervention à domicile pour ré-
soudre tout problème matériel, logiciel, viral ou de réseau, 
ainsi que la réparation ou le remplacement des équipe-
ments si nécessaire.
2. Assistance & Formation à l’Informatique : soutien per-
sonnalisé et leçons informatiques adaptées au rythme de 
chacun. 
« Notre objectif est de vous aider à vous sentir plus à l’aise 
avec la technologie, que vous soyez débutant ou que vous 
souhaitiez approfondir vos compétences. »
3. Installation & configuration professionnelle : Installation 
et configuration de matériels et de logiciels, récupération 
de données, configuration réseau, ainsi qu’une conception 
de projet sur mesure pour répondre aux besoins spécifiques 
des clients.

Prise 2 Tech
45 Grande Rue
05 51 22 51 73
contact@prise2tech.fr
www.prise2Tech.fr

L’informatique à portée de tous

J

Agnès Mahaud, maman de trois enfants aty-
piques (HPI, TDA-H, hypersensible) et forte 

d’un parcours professionnel enrichissant, 
s’est tournée vers la remédiation ortho-
graphique pour répondre à leurs besoins. 

La méthode élaborée par Anne-Marie Gai-
gnard se distingue par son approche globale 

de l’orthographe. Plutôt que de se concentrer exclusivement 
sur la correction des fautes, cette méthode aborde l’ortho-
graphe comme un ensemble cohérent de règles et de compé-
tences à développer. Celle-ci repose sur une combinaison intel-
ligente de jeux éducatifs, d’exercices pratiques et de supports 
pédagogiques. Elle peut inclure si besoins des techniques de 
mémorisations adaptées en fonction de chacun.
Cette remédiation, éligible au CPF, s’adresse à un public va-
rié, que ce soient des élèves en difficulté à l’école, des adultes 
souhaitant améliorer leurs compétences en orthographe, ou 
même des professionnels désireux de perfectionner leur écri-
ture professionnelle.

Formatrice spécialisée, Agnès Mahaud pense que l’ortho-
graphe ne devrait pas être un obstacle, mais plutôt une com-
pétence maîtrisée par tous. « Grâce à une approche innovante 
et personnalisée, je m’engage à accompagner mes participants 
sur le chemin de la réussite linguistique. Rejoignez-moi dans cette 
aventure éducative où chaque faute est une opportunité d’ap-
prendre et de grandir ! », clame-t-elle.

Agnès Mahaud
www.ladicteesansfaute.fr
06 12 89 91 08

Pour une orthographe sans fautes
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Margaux Munier est designer d’espace. Sa mission consiste à aménager et optimiser 
les espaces intérieurs chez les particuliers en proposant plusieurs types de prestations : 
1. Décoration d’intérieur : conseil pour améliorer ou modifier un espace sans prévoir de 
gros travaux (moodboard, liste shopping)
2. Architecture d’intérieur : accompagnement complet pour un projet de rénovation ou 
d’aménagement (plans, 3D, suivi de chantier)
3. Création sur-mesure : bureau, dressing, rangements etc.
4. Home staging : mise en scène d’un bien pour booster son attractivité et 
aider sa mise en vente

Margaux Munier, Designer d’espace
06 87 10 86 55
mx.munier@gmail.com
Instagram : mxmunier.deai
www.margauxmunierdeai.com

Designer son intérieur

Créée en mars 2023 par Valérie Gislais, praticienne spécialisée dans la sensibilisation des chocs traumatiques et co-auteur du livre 
« Le grand guide du cancer du sein », la Maison des Émotions est un lieu unique en France, où l’on apprend à donner du sens à 
ses émotions, plutôt qu’à les refouler. Un lieu où il est possible d’exprimer son histoire émotionnelle, de prendre le temps, d’en 
comprendre le sens, l’origine et d’avoir l’opportunité de la réparer.

La prise en charge est créée et imaginée sous la forme d’un parcours dans lequel l’équipe pluridisciplinaire apporte son exper-
tise, menant à un apaisement émotionnel global : Réparation des histoires émotionnelles traumatiques ; Éducation thérapeu-
tique; Prévention

L’équipe souhaite répondre aux besoins de toutes les personnes qui cherchent à apaiser les émotions et mieux vivre. Les ex-
pertises de la Maison des Émotions : la colère, la peur et la tristesse en lien avec d’anciens traumatismes s’exprimant par des 
symptômes (fatigue, insomnies, migraines, anxiété, troubles digestifs, douleurs, troubles de la mémoire, etc).

Donner du sens à ses émotions

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Ouverture d’ateliers FABLAB 
(impression 3D, ...) 

au 1 Boulevard André-Malraux !
Plus d’informations à venir.

PROCHAINEMENT !

Valérie Gislais, sophrologue expert, praticienne en hypnose, spécialisée dans la Désensibilisation des Chocs Traumatiques.
vgbsophro@gmail.com
06 20 82 01 08

Audrey Anne, praticienne en Energétique 
Traditionnelle Chinoise
Aanne-mtc@mailo.com
06 52 27 95 95

Charlotte Hernandez Lara, praticienne 
en Acupression Méthode Zhong Fu
cjhernandezlara@gmail.com
07 60 42 47 16

Audrey Deleu, ostéopathe
Audreydeleu.osteo@hotmail.com
07 60 78 10 29

Adeline Gousseau, réflexologue
adelinereflexo@gmail.com
06 52 97 05 96

q 7 chemin du Maupas, 78480 Verneuil-sur-Seine

J
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DOCTEUR DE PLUSIEURS 
GÉNÉRATIONS 
DE VERNOLIENS

Verneuil78, le journal : Comment êtes-vous arrivé à Verneuil ?
Eugène BENHAMOU : Né en 1937 en Algérie, j’avais la perspective de réaliser mes études de médecine au Maroc. Mais après 
avoir échappé à un attentat sur la route d’Alger, mon père, protecteur, a décidé de m’envoyer suivre ces études à Toulouse. J’ai 
donc démarré mes premières années étudiantes seul, avec très peu de moyens. J’ai débuté par quelques remplacements, puis 
j’ai atterri à Verneuil grâce à des amis, en 1967. J’ai tout de suite été conquis par le paysage de cette ville. Verneuil est rapide-
ment devenue ma seconde terre natale. Ma clientèle a alors rapidement augmenté, ce qui m’a valu l’opportunité de m’associer 
avec des spécialistes. À l’époque, il y avait moins de difficultés pour en dénicher. En 4 ans, j’ai donc créé un cabinet, qui est par 
la suite devenu un centre médical, le premier de Verneuil-sur-Seine, regroupant une vingtaine de médecins spécialisés. Avec ce 
projet, je souhaitais rediriger ma clientèle vers de bons spécialistes facilement accessibles. 

Verneuil78, le journal : Qu’est-ce qui vous anime dans ce métier ?
EB : C’est une vocation. Déjà à l’âge de 10 ans, je souhaitais devenir médecin. À l’époque, le métier était très noble. Le médecin 
faisait figure de prestance, toujours très bien habillé et avec une grande carrure. À cet âge-là, j’étais très impressionné par ce 
que dégageaient ces hommes... Cela coulait déjà dans mes veines, et je n’ai jamais cessé d’y rêver. Je me souviens que mon 
père recevait des stocks américains et je m’amusais à me déguiser en assurant haut et fort devant un miroir : « Plus tard, je serai 
médecin ! ».
J’ai été médecin curiste, propharmacien, remplaçant de confrères, etc. La médecine généraliste est ce que je préfère par-dessus 
tout, c’est un métier extrêmement passionnant et diversifié. En visite à domicile ou en cabinet, j’ai pu rencontrer de nombreux 
patients dans ma carrière, avec des profils et des problématiques divers et variés qui m’ont permis d’enrichir mon savoir et mon 
expérience. J’ai même pu pratiquer de nombreux accouchements ! 

Verneuil78, le journal : Pourquoi continuer d’exercer aujourd’hui ? 
EB : J’ai pris ma retraite à l’âge de 63 ans. Je cumule actuellement l’emploi-retraite, ce qui me permet d’exercer à temps par-
tiel. C’est une pulsion instinctive, autant qu’un réel plaisir de venir écouter ses patients et leur histoire. C’est une relation de 
confiance qui s’installe avec le temps dont je ne dérogerai pas. Je continue même à prendre de nouveaux patients.

Verneuil78, le journal : Avez-vous une idée du nombre de patients que vous avez soigné durant votre carrière ?
EB : Avec entre 20 et 100 patients par jour, en cumulant consultations et visites, je ne pourrai bien évidement pas donner de 
nombre exact. Je parlerai ici en milliers… À l’époque, je n’instaurais pas la prise de rendez-vous, cela n’existait pas vraiment. 
Lorsque l’on m’appelait, je me déplaçais, de jour comme de nuit, il fallait être disponible presque 24 heures sur 24 et 6 jours sur 
7. Tout mon historique de médecin, je le retrace malheureusement au cimetière, il s’agit d’un véritable dossier affectif où je me 
remémore l’histoire de patients et leur famille, je garde toujours une pensée pour chacun d’entre eux.

Médecin à Verneuil depuis 1967, Eugène Benhamou a soigné des mil-
liers de patients depuis toutes ces années. A 86 ans, il continue d’exer-

cer, toujours avec la même passion et la même préoccupation pour ses 
patients et sa ville qu’il qualifie de « seconde terre natale ».  

R ENCONTRE AVEC J

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Verneuil78, le journal : Quelle évolution du métier de médecin avez-vous remarqué depuis vos débuts ?
EB : Une grande évolution ! Il faut prendre le temps d’analyser et d’écouter son patient, chose qui s’est énormément perdue 
avec le temps… Les médecins d’aujourd’hui ont les yeux rivés sur leur ordinateur et ne prennent plus le temps d’analyser et 
d’écouter suffisamment avant de poser un diagnostic. La parole d’un patient est très importante, il faut savoir dire les mots qu’il 
faut, au bon moment. C’est tout bonnement la qualité numéro un que le médecin doit avoir : l’altruisme. Vivre la situation per-
met d’aborder plus facilement le problème rencontré par le patient. Avant, le médecin était vu comme un médecin de famille, 
presque comme un psychologue finalement. À ce jour, je travaille sans ordinateur…
L’évolution est indispensable, mais dangereuse si elle n’est pas bien maîtrisée. De plus, à mon sens, il faudrait revoir les mé-
thodes d’enseignements et de délivrance du diplôme. Aujourd’hui, nous manquons réellement de médecins généralistes 
comme de spécialistes.

Verneuil78, le journal : Que pensez-vous de l’ouverture prochaine d’une Maison des médecins à Verneuil ?
EB : C’est un établissement indispensable pour la sécurité morale des Vernoliens. Ces derniers seront rassurés de trouver de 
nouveaux médecins, souvent jeunes diplômés, disponibles et avec encore peu de patientèle. Ils n’auront plus besoin de se 
déplacer aussi loin qu’avant. 

Verneuil78, le journal : Lors du forum des associations, vous avez reçu la médaille de la Ville. 
Qu’avez-vous ressenti à ce moment-là ?
EB : J’ai déjà reçu une médaille de ce type il y a peut-être 20 ou 30 ans. J’ajoute celle-ci aux pages de mon livre d’histoire. Je suis 
reconnaissant à la Ville de Verneuil, que je chéris beaucoup, j’ai même été le 1er Président de l’Union Sportive de Verneuil (USV). 
Verneuil est pour moi un site naturel à protéger, une bouffée d’oxygène. Cette ville est riche de biodiversité que nous devons 
préserver. J’ai longtemps été un pilier de la lutte contre le déboisement durant l’Affaire des bois de Verneuil (NDLR, en 1973, la 
population s’était soulevée contre un projet immobilier dans le bois), qui a porté ses fruits. Le soir-même du Forum, j’ai remis 
cette médaille à mon petit fils mathématicien, qui porte mon nom. 

R ENCONTRE AVEC

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Interlocuteur unique
pour tous vos travaux

06 66 07 07 34
Franchisé financièrement et juridiquement indépendant - PRESTA BATI LEMAIRE - RCS VERSAILLES 890 655 707 – SASU au capital social de 5000€

AGENCE 
CONFLANS-FLINS-ORGEVAL

Forum de Flins – 78410 FLINS SUR SEINE

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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La TEOM kezako ?

Quoi doit s’en acquitter ? 
Tous les propriétaires d’un logement doivent payer la TEOM, que le logement soit utilisé comme résidence principale, secon-
daire ou qu’il soit loué. 

Rappel des jours de collecte à Verneuil
Ordures ménagères : mercredi matin (habitat pavillonnaire); lundi et vendredi matin (habitat collectif)
Emballages recyclables : 1 mercredi après-midi sur 2 (semaines paires) en secteur pavillonnaire ; mardi après-midi (collectif)
Verre : 1 mercredi après-midi sur 2 (semaines impaires) sur l’ensemble de la ville
Déchets verts : lundi après-midi (du 20 mars au 3 juillet et du 21 août au 27 novembre 2023) en pavillonnaire
Encombrants : tous les deux mois en pavillonnaire ; tous les mois en collectif  

Principale source de financement pour la collecte et le traitement des déchets mé-
nagers et assimilés, la TEOM (taxe d'enlèvement des ordures ménagères) finance la 
collecte mais également le transport vers les sites de traitement, le traitement, les 
équipements de pré-collecte, le fonctionnement des déchèteries, les dispositifs de 
compostage, les frais de structures et la sensibilisation.

D U CÔTÉ  DE L’INTERCO ?

Afin de répondre aux exigences de la loi NOTRe de 2015, la communauté urbaine Grand Paris Seine & Oise se doit d’accorder le 
taux de la taxe d’enlèvement des ordures ménagères (TEOM) sur l’ensemble des 73 communes qui la composent. Une harmo-
nisation d’autant plus nécessaire que 30 taux de TEOM co-existent actuellement sur son territoire.
Tous les maires ont eu le choix entre 4 niveaux de service de gestion des déchets différents, sur la base d’une offre socle 
(collecte en porte-à-porte des ordures ménagères et des emballages recyclables) et de prestations optionnelles (collecte en 
porte-à-porte des encombrants et du verre et/ou des végétaux). Un taux de TEOM différent s’appliquera dès 2024 en fonction 
du niveau choisi. 

Verneuil, comme 19 autres communes du territoire, a opté pour le niveau de service le plus élevé, c’est-à-dire le maintien de 
la collecte en porte-à-porte des encombrants, du verre et des végétaux, en plus des ordures ménagères et des emballages 
recyclables.

« La bonne nouvelle, c’est que malgré ce choix, cette réforme va permettre de baisser légèrement le montant de la taxe foncière 
des Vernoliens » précise Paul Malleret, adjoint délégué aux finances, au personnel communal, à la commande publique, aux 
moyens généraux et à la vie des quartiers.

Le taux de TEOM fixé par GPS&O est en effet de 9,07 % à Verneuil depuis plusieurs années. Avec le plus haut niveau de services, 
il sera de 7,95 % l’an prochain.
Avec cette réforme, validée lors du Conseil communautaire d’octobre 2023, la recette issue de la TEOM augmentera de 9,2 
millions d’euros en 2024 pour les caisse de GPS&O, ce qui, précise-t-on du côté de la CU, « ne compensera qu’en partie l’augmen-
tation des coûts structurels ».
En 2023, le budget déchets de GPS&O va enregistrer un déficit de l’ordre de 16,7 millions d’euros, pour un coût total de 64 
millions d’euros.  
Pour faire des économies, la CU table sur une réduction de 20 % du volume des ordures ménagères d’ici 2030, grâce, notam-
ment, à la distribution massive de composteurs individuels dans les secteurs pavillonnaires. Dès 2024, elle pourrait également 
ne plus prendre en charge la gestion des déchets des entreprises qui génèrent de gros volumes (plus de 2 000 litres de déchets 
par semaine, contre 20 000 actuellement).  

GPS&O a établi un montant de taxe d’enlèvement des déchets variable en fonction des ramassages, qui 
entrera en vigueur en 2024. Verneuil a opté pour le maintien de l’ensemble des collectes en porte-à-
porte, que ce soient des encombrants, du verre et des végétaux en plus de celui des déchets ménagers 
et recyclables. 

Gestion des déchets : toutes les collectes seront maintenues

Plus d’informations sur https://gpseo.fr/ ou en contactant Infos déchets 
au 01 30 33 90 00 (lundi au vendredi, de 9h à 12h et de 14h à 17h).
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Près de 150 spectateurs ont assisté, le samedi 16 septembre, au spectacle 
de Michael Hirsch « Je pionce donc je suis » à l’espace Maurice-Béjart. Ce 
seul en scène marquait l’ouverture de la saison culturelle 2023-24 à Ver-
neuil. Ce dynamique trentenaire qui a truffé son spectacle, drôle et tou-
chant à la fois, de jeux de mots, a salué « une très bonne connexion avec le 
public de Verneuil », très enjoué. « Tout le monde a joué le jeu de participer 
à des temps forts de mon spectacle » s’est-il réjoui.

I NSTANTS CHOISIS

a   Ces clichés, rencontres,  
évènements, animations... ont marqué 
la Ville ces derniers mois...

Le 16 septembre, l’association Les Ecolibris - Rive Gauche a 
participé au World Clean up day, opération mondiale de net-
toyage de la planète. Plusieurs dizaines de personnes, dont 
de nombreux enfants, se sont attachées, avec le soutien 
de la ville, à ramasser les détritus. En à peine plus de deux 
heures, les sacs se sont remplis de déchets de toutes na-
tures, dont plus de 2,1 kg de mégots, essentiellement ramas-
sés dans le centre-ville... « Aujourd’hui, on a sauvé 4,9 millions 
de litres d’eau qui ne seront pas polluées », s’est félicité David 
Valnet, le président des Ecolibris Rive-Gauche. Bravo à tous !

Les Vernoliens se mobilisent

C’est sous un soleil de fin d’été que le Maire Fabien Aufrechter a 
inauguré, le 16 septembre, au stade Régis les nouveaux terrains 
de tennis, accompagné de Raynald Chabrillange, Président du 
VAC et de Pierre Jouval Président de la section Tennis du VAC.
Pour l’occasion, Valentin Nicault, fer de lance du VAC tennis 
et classé 2:6 Joseph Guillin, ancien champion d’Europe avec 
l’équipe de France cadette (meilleur classement à -15 ) et William 
Mottet ancien finaliste des championnats du monde scolaire au 
Qatar avec l’équipe de France (tous deux prochainement joueurs 
en national 4), ont offert une belle démonstration, avant d’échan-
ger quelques balles avec les petits joueurs du club sur ces nou-
veaux terrains synthétiques aux allures de terre battue.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

5

Jeu, set et match pour les nouveaux courts !

5

Michaël Hirsch a lancé
5

la saison culturelle

pour l’environnement
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I NSTANTS CHOISIS

À l’occasion de La Nuit du Droit 2023, organisée par Cyril Aufrechter, élu 
aux affaires juridiques, à l’innovation et au numérique, qui s’est tenue le 4 
octobre, près d’une soixantaine de personnes ont assisté à une soirée ci-
né-conférence autour du film « Jusqu’à la garde », de Xavier Legrand.

La projection de ce film racontant l’histoire d’un divorce sur fond de vio-
lences conjugales a été suivie d’une conférence-débat animée par Maîtres 
Sophie Laumonier et Corinna Kerfant, deux avocates du Barreau de Ver-
sailles spécialisées en droit de la famille, ainsi que Malorie Hervouet, Interve-
nante Sociale au pôle psychosocial de Poissy et la major de Police Fabienne 
Boulard, Déléguée départementale violences intra-familiales des Yvelines.
 
Ces échanges ont permis au public de donner son ressenti, et de savoir ce 
qu’il faut faire en présence de situation de violences intra-familiales (tant 
comme témoin que comme victime). Ils ont également permis de partager 
des expériences et de poser des questions pour lesquelles il est souvent dif-
ficile de trouver des interlocuteurs. 
Les intervenantes ont rappelé l’importance du rôle de chacun dans ces his-
toires qui se passent souvent dans un contexte où les voisins n’osent pas 
appeler la police pensant que ceux-ci ne se déplaceront pas, ou que ça ne les 
regardent pas. La psychologie de ces relations violentes ont également été 
abordées suite aux nombreuses questions posées par le public.

Soirée ciné-débat à l ’occasion de 5la Nuit du Droit

5

Ils n’ont pas tous décroché leur diplôme mais les 31 élèves de 
4e et 3e du collège Jean-Zay inscrits au BIA (brevet d’initiation 
aéronautique) l’an dernier ont été mis à l’honneur, lors d’une 
cérémonie organisée à l’aérodrome de Verneuil-Les Mureaux, 
le 23 septembre. Les lauréats, qui ont suivi les cours toute l’an-
née, le samedi après-midi, ont reçu leur attestation de réussite 
des mains du Maire de Verneuil Fabien Aufrechter, de la dé-
putée Nadia Hai et de Patrick Guedj, leur professeur du BIA. « 
Ce diplôme, c’est la première porte vers le monde fascinant de 
l’aéronautique » a vanté ce dernier. Une trentaine de collégiens 
sont inscrits cette année au BIA.

5

Initiation aéronautique l’autre brevet des collégiens

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Le cercle de la violence  a été expliqué pour aider les personnes qui, voyant 
les réconciliations, pensent à tort que tout est rentré dans l’ordre.

Au-delà des échanges durant cette soirée, d’autres actions sont mises en 
place dans notre commune sur ce sujet (formation dédiée de la police mu-
nicipale,…).

Cette année encore, Verneuil était la seule commune de France à organiser un événement dans le cadre de la Nuit du Droit.

5

QR Code permettant aux victimes de vio-
lences conjugales d’obtenir de l’aide.
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I NSTANTS CHOISIS
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À la suite de la Cérémonie de citoyenneté, le Maire, accompagné 
d’autres élus, a remis le diplôme de médaille d’honneur du tra-
vail aux Vernoliens ayant accompli 20, 30, 35 ans ou 40 ans de 
services. Cette distinction a pour but de récompenser l’ancien-
neté d’un salarié du secteur privé, la qualité de ses initiatives 
prises dans l’exercice de sa profession, son engagement et son 
dévouement envers son travail. Bravo à tous !

20, 30 ou 40 ans de travail
5

ça se fête !

Une cinquantaine de familles qui se sont installées au cours de l’année à Verneuil ont répondu à l’invitation de la Ville à partici-
per à la cérémonie d’accueil des nouveaux arrivants, le 14 octobre, à l’espace Béjart. L’occasion, pour tous ces néo-Vernoliens, 
de découvrir la commune et ses nombreux attraits à travers la diffusion d’un petit film institutionnel, avant d’échanger avec les 
élus et les directeurs de services municipaux autour d’un buffet composé par les commerçants vernoliens. 
Bienvenus à Verneuil !

5

Le 7 octobre, le Maire Fabien Aufrechter et Marie-Claude 
Benhamou, adjointe déléguée aux aînés, à la citoyenneté et 
à l’état-civil, ont remis leur première carte d’électeur ainsi 
que le livret du citoyen aux jeunes Vernoliennes et Verno-
liens âgés de 18 ans, à l’occasion d’une cérémonie solennelle 
organisée à l’espace Béjart. Votez est un droit, mais aussi un 
devoir !

5

c’est sacré !

des nouveaux arrivantsCérémonie d ’accueil 5

Sa première carte d’électeur
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I NSTANTS CHOISIS

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Vous avez encore été nombreux à venir le samedi 14 octobre à 
l’Oktoberfest sur la place Mendès-France pour faire le tour des 
stands de bières locales (mais aussi celle de Weiterstadt, la ville 
allemande jumelée à Verneuil) et de restauration, ou simple-
ment profiter des concerts de qualité.

Des premiers morceaux du groupe Mustarde Pie aux solos bril-
lants de Romain Humeau (chanteur du groupe Eiffel) pour clore 
la manifestation en beauté, l’ambiance n’a cessé de monter au 
fil des heures, malgré la météo capricieuse. Entre les deux, l’or-
chestre de Weiterstadt, composé de musiciens âgés de 12 à 79 
ans réunis tout spécialement pour ce rendez-vous, a pu partager 
son formidable enthousiasme, avant que les Stardust Oddity ne 
fassent monter la température au sein du public avec leur remar-
quable Tribute à David Bowie. 

Rendez-vous en 2024 pour la 4ème édition de l’Oktoberfest !

5

Weiterstadt à l’honneur à l’Oktoberfest

À cette occasion, Fabien Aufrechter a remis le prix Robert Hé-
bras de l’amitié franco-allemande à Katia Dreux, présidente du 
Comité de jumelage de Verneuil et à Barbara Gheorgean, son 
homologue de Weiterstadt, en présence d’Agathe Hébras, pe-
tite-fille de Robert Hébras et de Bénédicte Charpentier, artiste 
vernolienne auteure des médailles. 

Créé par la ville de Verneuil, en accord avec la famille de Robert 
Hébras et le Centre de la mémoire d’Oradour-sur-Glane (village 
de Haute-Vienne lieu d’un massacre perpétré par les SS en juin 
1944 et dont Robert Hébras était l’un des rares survivants), ce 
prix vise à récompenser tout citoyens français ou allemands 
qui œuvrent au rapprochement entre ces deux nations.  
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À  VOS AGENDAS
a

Semaine du handicap20 au 
24 Nov

La 27ème édition de la Semaine européenne pour l’emploi 
des personnes handicapées se déroulera sur le thème « La 
transition numérique ». L’occasion pour le Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) de la Ville de mettre en place un pro-
gramme d’animations
Information au 01 30 06 51 32 ou à ccas@verneuil785.fr

3ème édition de la Journée des familles ! Ouverte à toutes les 
familles ayant des enfants de moins de 18 ans, cette journée 
s’articule autour de la thématique du lien et de la communica-
tion parent/enfant. Au programme : ateliers, spectacles, ex-
positions et ferme pédagogique seront organisés. Les familles 
pourront également profiter de food-trucks.
RDV au complexe sportif François-Pons, de 10h à 18h
Gratuit et sans inscription
Plus d’informations sur www.verneuil78.fr ou via
education@verneuil78.fr ; petiteenfance@verneuil78.fr ou 
jeunesse@verneuil78.fr

Journée des familles18
Nov

Don du sang
Ensemble, sauvons des vies, donnez votre sang !
RSV sur https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr
RDV au self de l’école Jean-Jaurès de 10h à 17h

18
Nov

Commémoration du 11 novembre
En hommage aux soldats morts au combat lors de la Première 
Guerre mondiale, les habitants sont invités à venir se recueillir 
lors de la commémoration du 11 Novembre.
RDV au Parc Saint-Martin à 10h45

11
Nov

OH OH OH... Embarquez pour une visite enchantée du Village 
de Noël où animations et stands vous attendent !
RDV dans le parc et sur le parking de la Mairie
Retrouvez le programme sur www.verneuil78.fr

Village de Noël01 au 
03 Dec

À l’occasion du marché de Noël de Provins, ambiance et illu-
minations seront présentes dans la cité médiévale.
Trajet en car, RDV à 7h30 au centre de loisirs CASI SNCF
Tarif : 12€ par personne, adhésion obligatoire
Informations au 07 49 01 61 31 ou sur apac-verneuil.fr

Sortie Marché de Noël Provins APAC9
Dec

Jeux, jouets, livres, DVD, jeux vidéos, etc. Déposez et/ou 
achetez des cadeaux pour le Noël de vos enfants !
RDV le 1er décembre de 15h à 19h pour le dépôt ; 
le 2 décembre de 9h à 12h et de 14h à 17h pour la vente
Informations au 07 49 01 61 31 ou sur apac-verneuil.fr 

Bourse aux jouets APAC1 et 2
Dec

Comme chaque année, les associations se mobilisent pour 
le Téléthon, afin de récolter un maximum de dons.
RDV sur le Village de Noël

2 et 3
Dec Téléthon

Loto APAC
Profitez d’un après-midi loto avec buvette et gâteaux.
RDV à 14h, au centre d’activité C.E. SNCF
RSV au 07 49 01 61 31  ou sur apac-verneuil.fr

19
Nov

Semaine du harcèlement scolaire
Verneuil met en place une semaine d’actions contre le harcè-
lement scolaire et les violences quotidiennes dans les écoles, 
afin de sensibiliser les enfants et leur permettre d’être des ci-
toyens solidaires et respectueux des autres. 
Retrouvez le programme sur www.verneuil78.fr 

8 au 14
Nov

Assises des associations
Chaque année, les responsables d’associations de la ville se 
réunissent afin d’échanger autour de projets communs.
RDV au Complexe sportif François-Pons de 9h à 14h

25
Nov

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL PRATIQUE

Permanence publique
Permanences juridiques : le 3èmevendredi du mois de 9h à 12h 
et le 4ème jeudi du mois, de 14h à 17h, sans rendez-vous, au 
CCAS.

Permanences juridiques mineurs : le dernier mercredi du 
mois de 14h à 17h, sur rendez-vous au 01 30 83 25 25, en mai-
rie.

Écrivain Public : le 2ème et 4ème vendredi du mois de 14h à 17h 
sur rendez-vous, au CCAS.

Horaires d’ouverture de la Mairie :
La Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 8h45 à 12h et de 14h 

à 17h30 et le samedi de 9h à 12h.

Les services municipaux sont à votre disposition pour toute  
action relevant de la compétence communale. 
Ils pourront également vous orienter dans vos relations avec les 
autres administrations.

Vous pouvez les joindre soit :
- en vous rendant à l’accueil principal au 6, boulevard  

André-Malraux
- en téléphonant au 01 39 71 57 00

- en écrivant à accueil@verneuil78.fr

Permanence Réseau d’Accompagnement en faveur de 
l’Accessibilité Universelle des Yvelines !
Dans la mise en oeuvre de la convention de partenariat sur 
le développement de l’accessibilité universelle, des perma-
nences seront tenues le dernier samedi de chaque mois 
entre 10h et 12h à la résidence Delapierre. Elles ont pour 
objectif l’accompagnement des personnes en situation de 
handicap et leurs familles :
- l’information sur leurs droits 
- le déploiement d’outils à l’élaboration d’un dossier MDPH 
- l’écoute et le dialogue
Les 2 prochains RDV : 25 novembre et 16 décembre

Permanence PIMMS
Vous avez des difficultés pour effectuer en ligne vos dé-
marches administratives comme remplir votre déclaration 
d’impôt ou faire une demande d’immatriculation d’un vé-
hicule ? Mis en place avec le Pimms 78 (point information 
médiation multi-services), un point d’accompagnement 
numérique aux démarches administratives (PANDA) est 
désormais disponible pour vous y aider.
> Le lundi de 14h à 17h, au CCAS. Sur rendez-vous (auprès 
du Pimms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au 01 75 
83 80 42) ou en accueil direct. 

Supprimé depuis 2016, le dispositif de recueil (DR) fait face à un nombre croissant de demandes. C’est pourquoi, la méthode 
d’enregistrement revient à la Mairie de Verneuil-sur Seine très prochainement ! 

Vous pourrez à nouveau réaliser vos demandes de création et de renouvellement de carte nationale d’identité (CNI), ainsi que 
de passeport. Pour ce faire, le Pôle Citoyenneté (anciennement Accueil/Etat civil), mettra en place des créneaux d’enregistre-
ment (15min) et de délivrance dédiée.

Passeports et CNI bientôt de retour en mairie !

Pour plus d’informations, restez connectés !
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Permanence France Alzheimer
Former, informer, accompagner, orienter, soutenir… 
Pour aider les personnes malades et leurs proches aidants, 
France Alzheimer articule son action autour de différentes 
missions :
- Former les personnes concernées par la maladie
- Des actions adaptées d’accompagnement
- Informer et sensibiliser sur la maladie d’Alzheimer
- Soutenir la recherche
Les 2 prochains RDV : 16 novembre et 21 décembre à la 
résidence Delapierre
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Bienvenue à…
Enguerrand Maurice (30 juillet 2023), Johanna Emsellem (31 juillet 2023), Nathaël Aknine (31 juillet 2023), Asma Chouchane El Ouerghe-
mi (2 août 2023), Maliha Sylla (7 août 2023), Paul Barouillet (14 août 2023), Émilia Povoa Kerjean (23 août 2023), Layana Ravignot (6 
septembre 2023), Mohammed-Kaïs Hamady (8 septembre 2023), Octave Toureau (16 septembre 2023), Angélina Landomiel (16 sep-
tembre 2023), Tidiane Diallo (17 septembre 2023), Eden Elgouille (18 septembre 2023), Mélia Le Mauff (20 septembre 2023), Liham Ghal-
mi (22 septembre 2023), Oscar Deponthieux Buth (23 septembre 2023), Esteban Jarry (26 septembre 2023), Jihane Djaffar (7 octobre 
2023), Liane Lim (8 octobre 2023).

Félicitations à…
Manon Esnault et Constant Bossut (13 juillet 2023), Françoise Noukawo et Charles Bayemi (18 août 2023), Aurélie Poulet et David Stumm 
(2 septembre 2023), Guylène Colas et Yann Adamik (9 septembre 2023), Diane Husni et Théo Dorlin (23 septembre 2023), Sarah Djalti-Ben-
ziane et Amos Ndjibu Obena (30 septembre 2023), Audrey Ruiz et Mariano Alonso (7 octobre 2023), Cathy Ndome Joky et Daniel Tcheuf-
fa Ndeugoué (7 octobre 2023), Elisa Misischi et Yannick Chatelas (14 octobre 2023), Kadiata N’Diaye et Djédjé Seri (14 octobre 2023), Maria 
Barbosa Rocha et José Nunes (21 octobre 2023).

Une pensée pour…
François Bennasar (17 août 2023), Henri Aguado (17 août 2023), Patrick Cassen (23 août 2023), Bénédicte Pouchoulin née De-
potter (26 août 2023).

L E  CARNET
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Naturellement Verneuil, Ensemble
Stop au béton !

C’était notre slogan de campagne en 2020 : vous nous 
avez élus pour stopper l’urbanisation galopante de la 
ville. Selon un sondage que nous avions réalisé à l’époque, 
pour près d’un Vernolien sur deux, la priorité numéro 1 
était justement de « freiner les constructions ». 
Nous avons tenu cette promesse dès que nous sommes 
arrivés à la mairie en rejetant deux projets immobiliers, 
dont celui de Marina, avec ses 600 logements construits 
en bord de Seine, contesté par plus de deux tiers d’entre 
vous.

Depuis notre élection, chaque projet a été évalué selon 
des critères de qualité et d’impact environnemental. Mal-
gré toutes les pressions, aucun permis de construire n’a 
été accordé pour de l’habitat collectif. 

Cela ne suffit pas à calmer l’appétit des promoteurs. À 
Verneuil, le foncier prend de la valeur avec l’arrivée pro-
chaine d’Eole et ses deux gares qui nous mettront à 30 
min du centre de Paris. Les commerciaux multiplient 
les démarchages de toutes sortes, en particulier dans le 
centre ancien, pour vous convaincre de leur céder votre 
pavillon.

Soyons clairs : nous ne sommes pas contre la construc-
tion de logements. Notre pays en a bien besoin. Mais pas 
n’importe comment, ni n’importe où. Nous sommes en 
faveur d’une croissance réfléchie et respectueuse de la 
qualité de vie de chacun. Nous avons 25% de logements 
sociaux et donc aucune obligation de construire. Et si 
nous devons le faire dans les prochaines années, allons 
reconquérir nos friches industrielles plutôt que de densi-
fier notre tissu urbain existant et d’engorger nos équipe-
ments publics.

L’instauration d’un périmètre d’études sur le secteur de la 
gare de Vernouillet-Verneuil, voté lors du dernier conseil 
municipal, est un outil de plus pour contrôler la bétonisa-
tion de ce quartier. Il constitue une arme juridique pour 
le protéger contre toute tentative de densification qui ne 
serait pas conforme à sa préservation, tout en le prépa-
rant à l’arrivée du RER E.

Une démarche positive, pour ne pas dire évidente ? Pas 
pour tout le monde, si l’on en juge par la position de 14 
élus de l’opposition qui ont voté contre. Plusieurs d’entre 
eux ont même pris la parole pour essayer de remettre en 
question la procédure. Avant de reconnaître leur vision, 
à savoir que pour notre opposition, la densification de 
notre centre-ville et du quartier de la gare Vernouillet-Ver-
neuil est une évidence. 

Encore une fois, pour notre part, nous pensons, au 
contraire, qu’il est possible de dire « stop au béton ». 
Nous continuerons donc à nous opposer de toutes nos 
forces à tout projet de constructions excessif sur notre 
commune, qui ne s’inscrit pas dans une vision de déve-
loppement responsable. Nous aurions seulement espéré 
que cela relève de l’évidence... Mais puisque ce n’est visi-
blement pas le cas, le combat continue !

naturellementverneuil@gmail.com

Le prochain Conseil municipal se réunira le 21 
novembre à l’Espace Maurice-Béjart, à 19h.
Ouvert à tous. a

Le nombre d’élus siégeant au Conseil municipal dépend 
du nombre d’habitants de la commune. Pour Verneuil, le 
Conseil municipal est composé de 33 membres. Il a pour 
mission de régler les affaires communales par ses délibé-
rations. À ce titre, il vote toutes les grandes décisions et 
en particulier le budget de la ville.

Les Conseils municipaux sont ouverts au public. Après 
chaque séance, les Vernoliens ont la possibilité de prendre 
la parole et poser des questions sur tous les sujets.

Pour prendre rendez-vous avec un élu du Conseil munici-
pal, contactez le secrétariat des élus au 01 39 71 57 77

Groupe de la majorité /

Naturellement Verneuil, Ensemble
qFabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, 
Paul Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, Louisiette  
Fédière, Marie-Claude Benhamou, Olivier Lujic,  
Abderrahim Chahboun,  Catherine Cayet Charuel, So-
phie Garrec, Rania Slim, Anthony Herry, Maria Da Silva  
Parauta, Cyril Aufrechter, Ania Redjdal, Nadia Benalla

Groupes de l’opposition /

Verneuil l’avenir ensemble
qPascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, 
Myriam Le Blay, Blaise François-Dainville, Jean-Marie  
Moreau

Action et Progrès Verneuil
qGeorges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, Philippe 
Lenfant, Eugène Dalle, Caroline Pisica

Alternative citoyenne pour Verneuil 
qPhilippe Lusseau, Fabienne Huard, Thierry Huret

Vivre Verneuil Autrement 
qFabien Lemoine

L A  PAROLE AUX ÉLUS / Tribune de la majorité /
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Vivre Verneuil Autrement
Chères Vernoliennes, Chers Vernoliens,

Nous sommes le vendredi 13 octobre et cette tribune 
libre paraîtra dans quelques semaines. En ce matin, en 
ce vendredi, il nous fallait entamer la rédaction de cette 
nouvelle tribune libre. En écrivant ces mots, nous vient 
l’idée de voir notre journal « Verneuil 78 » évolué pour 
permettre aux Vernoliennes et Vernoliens d’avoir leur es-
pace d’expressions sans censure (dans le respect de la loi 
et pour servir l’intérêt commun). Cela pourrait nourrir le 
débat sur le devenir de Verneuil. Aujourd’hui, dans cette 
tribune, nous offrons cette idée car les idées ne nous ap-
partiennent plus, dès lors qu’elles sont exprimées.

Il nous fallait donc écrire cette tribune libre. La liberté 
n’est pas toujours un exercice aisé. La liberté a un prix 
et elle a ses exigences. Il nous fallait donc comme tou-
jours collecter de l’informations, entendre les opinions, 
sûrement débattre, et puis mesurer le juste pour tenter 
d’apporter un regard éclairé sur la vie de notre ville.

Mais voilà, nous étions le vendredi 13 octobre 2023, 
et depuis quelques jours, nous recevions des invita-
tions au souvenir. Se souvenir qu’il avait enseigné la 
liberté d’expression, et la liberté de conscience, et que 
pour cela, ils l’avaient assassiné. Il faut se souvenir qu’à 
Conflans-Sainte-Honorine, non loin de nous, en ce 16 oc-
tobre 2020, ils ont pris la vie de Samuel Paty, ce profes-
seur d’histoire-géographie. C’est sa liberté, notre liberté, 
qu’ils ont pris. Ici, dans cette tribune, nous rendons hom-
mage à Samuel Paty.

Mais voilà, nous étions le vendredi 13 octobre 2023, et 
est tombé la nouvelle, comme une erreur de l’histoire, 
comme un possible que l’on pensait impossible. Le silence 
et l’effroi sont tombés sur la cité scolaire Gambetta-Car-
not, d’Arras. Devant des enfants, le terrorisme emportait 
encore la vie, la liberté, celle de Dominique Bernard, pro-
fesseur de français. Ainsi l’abject obscurantisme, tuait et 
blessait encore des agents de la fonction publique. Ici, 
dans cette tribune nous rendons hommage à ces héros 
de la République. 

Il est des temps pour le débat politique, il est des temps 
pour l’action, il est des temps pour la mémoire et le re-
cueillement, il est des temps pour dessiner un avenir.  
Mais chaque jours, chaque instants, il faut œuvrer pour 
faire vivre l’utopie républicaine. Beaucoup de nous le 
savent très bien, la liberté est une valeur fragile. Dans 
nos débats, dans nos instants de vies, nous devrions tous 
avoir à cœur de maintenir la flamme du vivre ensemble, 
de porter haut le destin commun. Cette tribune libre, est 
une invitation au recueillement et à l’espoir d’un avenir 
meilleur. 

Fabien LEMOINE pour Vivre Verneuil Autrement
vivreverneuilautrement@outlook.fr

L A  PAROLE AUX ÉLUS / Tribunes de l’opposition /

Action Et Progrès Verneuil 
De l’usage du chantage en politique

En mars 2023, le Président Macron menaçait ses députés 
qui voteraient contre le texte sur la réforme des retraites 
d’exclusion du groupe parlementaire.
Le docteur Logre, grand psychologue d’après-guerre, 
donne du chantage la définition suivante :
« Le chantage est une forme particulière de perversité, une 
perversité de tortionnaire qui trouve à la fois, dans le tour-
ment de sa victime, plaisir et profit. Mais ce bourreau in-
flige, au lieu d’une douleur physique, une douleur morale : le 
chantage est l’exploitation systématique de l’angoisse. (…) 
Dans la pratique, c’est par la voie de ‘menaces sous condi-
tion’ que le maître chanteur entretient le régime d’angoisse 
dont il espère tirer, aux dépens de sa victime, des avantages 
répétés. (…) Comme l’escroc, le maître chanteur vit aux dé-
pens de celui qui l’écoute. Mais leur stratégie psychologique 
est, en quelque sorte, inverse : l’un fait des promesses et 
l’autre des menaces. »
Chez Renaissance l’usage du chantage semble être mon-
naie courante.
Notre Maire issu d’une liste d’Union Républicaine et Ci-
toyenne mais qui une fois élu s’est reconverti en Répu-
blique en Marche, est lui aussi à l’instar de son mentor, 
un adepte de cette pratique que même Sciences-Po Paris 
n’oserait enseigner. Des membres de son conseil munici-
pal ont pu en faire (l’amère ?) expérience.
Petit florilège.
Fin 2021, trois des cinq membres d’un groupe « Soutien de 
la majorité » ont été sommés par le Maire d’exclure publi-
quement les deux autres membres du groupe. A défaut ils 
se verraient retirer leurs délégations.
En 2022, un conseiller municipal, sportif et membre actif 
de la vie associative locale, se voyait promettre un hypo-
thétique retour aux affaires comme référent Terres de 
Jeux 2024 à condition de se désolidariser d’un membre de 
son groupe.
En 2023, le président d’un Syndicat intercommunal orga-
nisateur d’un évènement majeur, voyait la tenue dudit 
évènement menacée d’interdiction par le Maire en cas de 
vote en défaveur du budget 2023 de la ville par lui et ses 
camarades.
Loin de sombrer dans l’angoisse décrite par ce bon doc-
teur Logre, aucune des personnes visées n’a cédé, préfé-
rant garder leur dignité.
Cette liste non exhaustive pourrait être largement com-
plétée par d’autres élus de Verneuil ou par membres d’as-
sociations locales.
Décidément, le recours au chantage deviendrait presque 
maladif chez notre Maire Renaissance !
Pourtant, dans ce marigot qu’est devenu le mouvement 
du Président, a surgi une lueur d’espoir en la personne 
de Prisca Thévenot, députée Renaissance des Hauts-de-
Seine qui disait en mars dernier : « La politique du chantage 
ne mène à rien. Peut-être qu’elle mène à quelque chose dans 
un combat d’égo plus que dans un débat d’idées. »
C’est donc bien d’ego et de perversité dont il s’agirait !

Action et Progrès Verneuil
actionetprogresverneuil@gmail.com
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Verneuil, l’Avenir Ensemble
La rentrée 2023 a marqué l’entame de la seconde par-
tie du mandat municipal que vous nous avez confiés en 
2020 en tant qu’élus minoritaires, de même qu’aux élus 
de la majorité, mais élus de tous, et uniquement guidés 
par l’intérêt général, et celui de notre ville. 

Notre volonté reste intacte, après trois années de man-
dat, malgré la difficulté qui est celle d’être élu minori-
taire, nous avons avec détermination exercé nos préro-
gatives autant que nous le pouvions, et avons honoré 
l’intégralité des conseils municipaux ainsi que l’ensemble 
des réunions de commissions, malgré le peu d’impor-
tance (et nous le déplorons) qui leur sont données en 
termes de travail collectif. 

Nous avons porté la contradiction lorsque cela nous 
paraissait nécessaire, et c’est bien partie intégrante de 
notre mission, mais nous avons aussi voté et soutenu, en 
toute intelligence, les propositions qui nous paraissaient 
en faveur de la ville et de ses habitants (70% des délibéra-
tions présentées depuis le début du mandat). 

Nos différences avec ce qui a été réalisé durant ces trois 
années sont clairement stratégiques sur des points qui 
ne nous paraissent pas anodins pour l’avenir de notre 
ville (choix d’investissement, trajectoire budgétaire, po-
litique RH, grands projets), mais aussi dans la méthode 
de gouvernance adoptée par la majorité qui ne partage 
pas les informations, et un maire que ne favorise AUCUN 
dialogue avec les autres groupes d’élus du conseil mu-
nicipal. 

La majorité a dressé, dans le numéro précédent, son 
bilan de mi-mandat à sa faveur, laisser un espace d’ex-
pression à ce sujet dans le journal de la ville aux autres 
groupes du conseil municipal aurait été de bonne aloie !

Nous restons déterminés, et souhaitons travailler par 
ailleurs à l’amélioration du statut des élus minoritaires, 
nous collaborons en ce sens avec plus de 50 élus d’autres 
collectivités, dans le cadre d’une initiative trans-par-
tisane, afin de porter des propositions concrètes que 
nous nous appliquerions si demain nous étions élus ma-
joritaires, présentées au Président du Sénat, Gérard Lar-
cher, qui est venu à notre rencontre à Verneuil.   

Notre devoir d’élu, nous l’exerçons avec la volonté de 
collaborer avec tous les partenaires qui peuvent, de-
main, accompagner notre ville, en cela marque aussi 
notre différence profonde avec la majorité en place.

Nous restons disponibles et à votre écoute n’hésitez pas 
à nous contacter : verneuilavenirensemble@gmail.com

Bel automne !

Blaise FRANCOIS DAINVILLE, Julien FREJABUE, Pascale 
DESHAYES, Myriam LE BLAY, Christian LELIEVRE, Jean-Marie 
MOREAU 
verneuilavenirensemble@gmail.com

Alternative Citoyenne pour Verneuil
Mi-mandat et demi-teinte
 
Un simple tract ne suffit pas à faire un bilan. À mi-mandat, 
il est de notre devoir collectif de procéder à une évalua-
tion détaillée et objective de l’action du Maire. Or, la réali-
té est nettement moins brillante que celle que la majorité 
souhaite nous présenter sur papier glacé. Regardons de 
plus près.
 
1. Transparence de l’action publique : Nous en avions 
fait une priorité de notre campagne. Malheureusement, 
la communication avec les citoyens est insuffisante et 
descendante, laissant les Vernoliennes et Vernoliens sans 
réponses concernant certaines décisions importantes, 
notamment les détails des projets municipaux et les dé-
penses publiques. Cela n’est plus admissible. 
 
2. Gestion budgétaire : Il est préoccupant de constater 
que les dépenses non essentielles et électoralistes ont 
parfois pris le pas sur des projets prioritaires. La fiscalité 
locale est un fardeau pour de nombreuses familles, et il 
est de notre devoir de veiller à ce que chaque euros dé-
pensé serve au mieux l’intérêt général. Nous exhortons le 
maire à réexaminer ses priorités budgétaires, à éliminer 
le gaspillage et à affecter efficacement les ressources.
 
3. Développement Durable : Les émissions de carbone 
continuent d’augmenter, et les espaces verts sont tou-
jours menacés par des projets de développement non 
durables. Des mesures concrètes en faveur de la réduc-
tion des émissions de CO2, de la promotion des énergies 
renouvelables et de la préservation des espaces naturels 
sont nécessaires pour assurer un avenir durable à notre 
communauté. Nous sommes encore très loin du compte. 
 
4. Infrastructure et Services Publics : Les infrastructures 
vieillissantes sont un défi continu pour notre commune. 
Des routes en mauvais état, des ramassages d’ordures 
divisés par deux pendant son mandat : il est impératif 
que le maire accorde une attention soutenue à l’amélio-
ration de notre infrastructure pour garantir la sécurité et 
le bien-être des citoyens. 
 
5. Transports Publics : Le maire sous-estime leur impor-
tance dans le quotidien des Vernoliennes et des Verno-
liens et trop d’entre eux continue de pâtir de bus peu 
fiables, de routes congestionnées et de solutions de mo-
bilités alternatives quasi inexistantes. Nous exhortons le 
maire à s’investir davantage sur ce sujet, à étendre les 
options de mobilité et à rendre notre ville plus accessible 
pour tous. 
    
Il est encore temps de mettre en place des politiques plus 
transparentes, responsables et axées sur les besoins de 
nos concitoyens. Nous restons déterminés à travailler en 
collaboration avec l’administration municipale dans l’in-
térêt des Vernoliens. Il est temps d’agir de manière dé-
cisive pour le bien-être de notre ville et de ses habitants.

Fabienne HUARD, Philippe LUSSEAU, Thierry HURET – Groupe 
Alternative Citoyenne pour Verneuil  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr
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